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RELATÓRIO 

Na segunda-feira 11, a partir das 16h, no pátio do Arena das Dunas, o Serviço Social do Comércio 

do Rio Grande do Norte (Sesc RN), instituição do Sistema Fecomércio RN, realizará a entrega 

de 14 toneladas em alimentos para 41 entidades carentes cadastradas no Programa Mesa Brasil. 

A doação foi o resultado da parceria com o show Tardezinha do cantor Thiaguinho, ocorrido em 

agosto, em Natal e a Arena das Dunas. 

O Sesc RN iniciou ontem as inscrições gratuitas para as turmas de outubro do Curso de 

Valorização Social. Serão 300 vagas só este mês, distribuídas em Natal, Nova Cruz e S. Paulo do 

Potengi, com inscrições presenciais até dia 15. 

Mais uma parceria entre a Prefeitura de Ceará-Mirim e o Sistema Fecomércio rende benefícios 

à população cearamirinense. Esta semana, foram iniciados os atendimentos do Sesc Saúde 

Mulher no município. 

Na noite da quarta-feira (06), 22 jovens moradores do bairro de Mãe Luíza receberam 

certificados de conclusão em cursos profissionalizantes nas áreas da Gastronomia e Gestão. A 

iniciativa, realizado pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Senac, o Serviço de Assistência 

Rural e Urbano (SAR), o Instituto Cooperforte e o Centro Pastoral Nossa Senhora da Conceição 

de Mãe Luiza, uniu as instituições em uma ação social com o propósito de promover a inserção 

de jovens no mercado de trabalho por meio de uma qualificação profissional de excelência.  

Empresa potiguar no segmento de produção de alimentos há mais de 10 anos, a Cordeiro 

Patriota recebeu, nesta terça-feira (05), a renovação pelo segundo ano consecutivo, da 

certificação do Programa Alimentos Seguros (PAS).  O selo é concedido pelo Sistema 

Fecomércio, por meio do Senac, e tem como objetivo auxiliar na implantação de procedimentos 

adequados na fabricação de alimentos seguros. 

O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual e federal, para a 

viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de Processamento de Exportação, foi o tópico 

defendido por todos os participantes da audiência pública que debateu o tema, na manhã desta 

segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do RN. Para Silvio Torquato Fernandes, 

subsecretário adjunto de Desenvolvimento Econômico do estado e vice-presidente da Fiern, 

“essa iniciativa não deve ficar só no debate”. O sentimento é compartilhado com a vereadora 

Érika Emídio (PL) e com o empresário Luiz Lacerda, vice-presidente da Fecomércio-RN.  

A Comissão de Transportes da Câmara Municipal de Natal promoveu, nesta segunda-feira (11), 

audiência pública para discutir a revitalização do centro da cidade a partir do transporte público. 

A suspensão de linhas de ônibus que passavam pelo centro é apontada por empreendedores e 

consumidores como um dos fatores para a queda de movimento e consequente fechamento de 

lojas na Cidade Alta. A CDL Natal foi representada pelo presidente do Projeto Parlamento 

Empreendedor, Fábio Saraiva, e a Fecomercio, pelo assessor técnico Jaime Mariz.  

O renomado cantor e compositor Paulinho Moska está confirmado para uma apresentação 

única no projeto "Seis & Meia" no Teatro Dix Suit Rosado, em Mossoró. O evento está marcado 

para o dia 12 de setembro, prometendo uma noite inesquecível de música e emoção. Os 

ingressos já estão disponíveis na loja debyman e no site OutGo.com.br. Patrocínio: 



 

 
 

Supermercado Nordestão, Grupo SterBom e Água Cristalina, via Lei Câmara Cascudo do Governo 

do RN, Fundação José Augusto. Apoio cultural: Fecomercio/SESC RN.  

Os juros futuros fecharam a segunda-feira em baixa, influenciadas pelo impulso dos ativos no 

exterior e ajustes de posições antes do IPCA de agosto amanhã. A mediana das estimativas para 

o dado cheio (0,28%) é considerada relativamente alta para os padrões recentes, o que daria 

margem a apostas mais otimistas. Além disso, a perspectiva é positiva para o desempenho de 

alguns preços na abertura, como serviços, aos quais o Banco Central dedica atenção especial. 

Com isso, a curva doméstica superou a pressão dos Treasuries, amparada ainda no 

comportamento do dólar, que caiu mais durante à tarde. 

Um balanço da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) apontou 

que a taxa de endividamento caiu 0,7% em agosto deste ano, representando 77,4% das famílias 

brasileiras. Com a segunda queda desde novembro de 2022, o volume de endividados chegou 

ao menor nível desde junho de 2022. 

Nas últimas idas ao supermercado, a autônoma Patrícia Souza, de 35 anos, diz que tem  se 

animado com os preços dos alimentos. Segundo conta, alguns que ela utiliza para fazer doces e 

bolos, chegaram, a uma redução de 30% comparado a alguns meses, como é o caso do leite 

condensado. Não se trata apenas de uma impressão dela. O grupo de alimentação, que mais 

pesa no orçamento doméstico, foi responsável pela queda na inflação em Natal no mês de 

agosto. 

A balança comercial brasileira registrou superávit comercial de US$ 2,812 bilhões na segunda 

semana de setembro (dias 04 a 10). De acordo com dados da Secretaria de Comércio Exterior 

do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC) divulgados nesta 

segunda-feira, 11, o valor foi alcançado com exportações de US$ 6,577 bilhões e importações 

de US$ 3,765 bilhões. No mês, o superávit acumulado é de US$ 3,935 bilhões e no ano, de US$ 

66,345 bilhões. 

Pela terceira semana seguida, a previsão do mercado financeiro para o crescimento da 

economia brasileira este ano subiu, passando de 2,56% para 2,64%. A estimativa está no boletim 

Focus de hoje (11), pesquisa divulgada semanalmente pelo Banco Central (BC) com a projeção 

para os principais indicadores econômicos.     



 

 
 

Mesa Brasil Sesc faz doação recorde de 14 toneladas de alimentos para 41 instituições 
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Mesa Brasil Sesc faz 

doação recorde de 14 

toneladas de alimentos 

para 41 instituições 

Doação foi o resultado da parceria com show Tardezinha do cantor Thiaguinho, 

convertida em 6.567 cestas básicas 

Redação 
11/09/2023 | 11:37 

https://agorarn.com.br/ultimas/mesa-brasil-sesc-faz-doacao-de-alimentos/


 

 
 

 

Mesa Brasil Sesc doará 6.567 cestas básicas. Foto: Fecomércio RN 

Na segunda-feira 11, a partir das 16h, no pátio do Arena das 

Dunas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte 

(Sesc RN), instituição do Sistema Fecomércio RN, realizará a 

entrega de 14 toneladas em alimentos para 41 entidades 

carentes cadastradas no Programa Mesa Brasil. A doação foi o 

resultado da parceria com o show Tardezinha do cantor 

Thiaguinho, ocorrido em agosto, em Natal e a Arena das Dunas. 

A parceria se deu com a oferta de ingressos “solidários”, que 

foram vendidos com desconto, desde que o interessado se 

https://agorarn.com.br/ultimas/sesc-rn-vagas-cursos-valorizacao-social/
https://agorarn.com.br/ultimas/tardezinha-thiaguinho-arrecada-comida/


 

 
 

comprometesse em levar 2kg alimentos não perecíveis. O 

resultado foi um total de 14.229,497 quilos de alimentos – 14,2 

toneladas – convertidos em 6.567 cestas básicas, que deverão 

atender mais de 26 mil pessoas dessas entidades cadastradas no 

Mesa Brasil, em Natal, Macaíba, São Gonçalo do Amarante e 

Nísia Floresta. 

O presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, 

ressaltou a importância de parcerias para ampliar a atuação do 

Mesa Brasil no estado, lembrando que apenas em 2022, cerca de 

150 mil potiguares foram beneficiados com algum tipo de 

doação, entre os 1.429.749 quilos alimentos arrecadados pelo 

Sesc. “O Mesa Brasil se propõe levar o alimento onde ele é 

necessário, com uma relação de confiança das entidades. 

Parcerias são bem-vindas pois amplia a nossa atuação, 

chegando ao número ainda maior de pessoas que precisam”, 

comentou. 

Mesa Brasil 

O Mesa Brasil é uma rede nacional de combate à fome e ao 

desperdício de alimentos. No RN, a equipe mantém contato 

permanente com os parceiros que fazem doações regulares e 

captando novos doadores. Entre 2018 e julho de 2023, o 

programa arrecadou e distribuiu no estado 8.479.180 quilos de 

alimentos, beneficiando 2.231.413 de pessoas. 

Serviço: 

https://agorarn.com.br/ultimas/fecomercio-defende-10-imposto-bens-servicos/
https://www.sesc.com.br/mesabrasil/


 

 
 

O que? Doação de alimentos para 41 entidades pelo Mesa Brasil 

Sesc. 

Onde? Pátio do Arena das Dunas (Acesso portão E1 Sul). 

Quando? 11 de setembro de 2023, às 16 horas. 

  



 

 
 

Mesa Brasil Sesc faz doação recorde de 14 toneladas de alimentos para 41 instituições 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/mesa-brasil-sesc-faz-doacao-de-alimentos/  
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Mesa Brasil Sesc faz doação 

recorde de 14 toneladas de 

alimentos para 41 instituições 
Na segunda-feira, 11, a partir das 16h, no pátio do Arena das Dunas, o Serviço 

Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), instituição do Sistema 

Fecomércio RN, realizará a entrega de 14 toneladas em alimentos para 41 

entidades carentes cadastradas no Programa Mesa Brasil. A doação foi o resultado 

da parceria com o show Tardezinha do cantor Thiaguinho, ocorrido em agosto, em 

Natal e a Arena das Dunas. 

A parceria se deu com a oferta de ingressos “solidários”, que foram vendidos com 

desconto, desde que o interessado se comprometesse em levar 2kg alimentos não 

perecíveis. O resultado foi um total de 14.229,497 quilos de alimentos – 14,2 

toneladas – convertidos em 6.567 cestas básicas, que deverão atender mais de 26 

mil pessoas dessas entidades cadastradas no Mesa Brasil, em Natal, Macaíba, São 

Gonçalo do Amarante e Nísia Floresta. 

O presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

de parcerias para ampliar a atuação do Mesa Brasil no estado, lembrando que 

apenas em 2022, cerca de 150 mil potiguares foram beneficiados com algum tipo 

de doação, entre os 1.429.749 quilos alimentos arrecadados pelo Sesc. “O Mesa 

Brasil se propõe levar o alimento onde ele é necessário, com uma relação de 

confiança das entidades. Parcerias são bem-vindas pois amplia a nossa atuação, 

chegando ao número ainda maior de pessoas que precisam”, comentou. 

https://agorarn.com.br/ultimas/mesa-brasil-sesc-faz-doacao-de-alimentos/


 

 
 

Mesa Brasil 
O Mesa Brasil é uma rede nacional de combate à fome e ao desperdício de 

alimentos. No RN, a equipe mantém contato permanente com os parceiros que 

fazem doações regulares e captando novos doadores. Entre 2018 e julho de 2023, o 

programa arrecadou e distribuiu no estado 8.479.180 quilos de alimentos, 

beneficiando 2.231.413 de pessoas. 

Serviço 
O que? Doação de alimentos para 41 entidades pelo Mesa Brasil Sesc. 

Onde? Pátio do Arena das Dunas (Acesso portão E1 Sul). 

Quando? 11 de setembro de 2023, às 16 horas 

  



 

 
 

Cursos 
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Cursos O Sesc RN iniciou ontem as inscrições gratuitas para as 
turmas de outubro do Curso de Valorização Social. Serão 300 
vagas só este mês, distribuídas em Natal, Nova Cruz e S. Paulo 
do Potengi, com inscrições presenciais até dia 15. 
  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/sinais-do-fim-do-mundo/571808
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/sinais-do-fim-do-mundo/571808


 

 
 

Sesc RN divulga turmas gratuitas do Curso de Valorização Social para outubro 
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Sesc RN divulga turmas gratuitas do Curso de Valorização Social para outubro 
[0] Comentários | Deixe seu comentário.  

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) inicia, na 
segunda-feira, 11, o período de inscrição gratuita para as turmas de outubro do 
Curso de Valorização Social (CVS). Ao todo, para este mês são 300 vagas, 
distribuídas em Natal, Nova Cruz, São Paulo do Potengi, com inscrições 
presenciais ou pelo site sescrn.com.br, até 15 de setembro.  

Em Natal, será uma turma de Pintura em Tecido para Iniciantes (16 a 20/10, das 
13h às 17h), no Sesc Cidade Alta, enquanto na Zona Norte serão oferecidos os 
cursos de Salgados para Lanches (16 a 20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10), 
também das 13h às 17h.  

Já em Nova Cruz e São Paulo do Potengi, haverá turmas matutinas das 8h às 
12h, sendo elas; Doce Caseiros (2 a 6/10), Salgados para Lanches (16 a 20/10) 
e Bolos Tradicionais (23 a 27/10). Já as turmas da tarde, das 13h às 17h, serão; 
Bordado Livre para Iniciantes (2 a 6/10), Confecção de Embalagens Decorativas 
(16 a 20/10) e Lembrança de Chá de Bebê (23 a 27/10).  

As oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária de 20 horas, 
portanto, somando 300 vagas asseguradas pelo Programa de Comprometimento 
e Gratuidade do Sesc (PCG). O projeto é voltado, preferencialmente, para os 
trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos 
estudantes da educação básica da rede pública ou qualquer pessoa cuja renda 
familiar mensal não ultrapasse o valor de três salários-mínimos.  

O Curso de Valorização Social do Sesc tem por objetivo o desenvolvimento de 
habilidades e competências de nível básico, que contribuam para a 
socialização e geração ou complementação da renda individual ou familiar e a 
entrada no mundo do trabalho.  

O edital com documentação necessária e demais informações para inscrições 
está disponível no site sescrn.com.br. O documento ainda conta com detalhes 
sobre as próximas turmas até o fim de 2023, em outras unidades do Sesc no 
RN, totalizando 600 vagas em cursos gratuitos de agosto até o final do ano.   

http://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
http://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

SESC RN DIVULGA TURMAS GRATUITAS DO CURSO DE VALORIZAÇÃO SOCIAL PARA 

OUTUBRO 
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SESC RN DIVULGA TURMAS GRATUITAS DO CURSO 

DE VALORIZAÇÃO SOCIAL PARA OUTUBRO 

 

 

  

 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) inicia, na 

segunda-feira, 11, o período de inscrição gratuita para as turmas de outubro do 

Curso de Valorização Social (CVS). Ao todo, para este mês são 300 vagas, 

https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro
https://hilnethcorreia.com.br/2023/09/11/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro


 

 
 

distribuídas em Natal, Nova Cruz, São Paulo do Potengi, com inscrições 

presenciais ou pelo site sescrn.com.br, até 15 de setembro. 

Em Natal, será uma turma de Pintura em Tecido para Iniciantes (16 a 20/10, das 

13h às 17h), no Sesc Cidade Alta, enquanto na Zona Norte serão oferecidos os 

cursos de Salgados para Lanches (16 a 20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10), 

também das 13h às 17h. 

Já em Nova Cruz e São Paulo do Potengi, haverá turmas matutinas das 8h às 

12h, sendo elas; Doce Caseiros (2 a 6/10), Salgados para Lanches (16 a 20/10) e 

Bolos Tradicionais (23 a 27/10). Já as turmas da tarde, das 13h às 17h, serão; 

Bordado Livre para Iniciantes (2 a 6/10), Confecção de Embalagens Decorativas 

(16 a 20/10) e Lembrança de Chá de Bebê (23 a 27/10). 

As oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária de 20 horas, 

portanto, somando 300 vagas asseguradas pelo Programa de Comprometimento 

e Gratuidade do Sesc (PCG). O projeto é voltado, preferencialmente, para os 

trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos 

estudantes da educação básica da rede pública ou qualquer pessoa cuja renda 

familiar mensal não ultrapasse o valor de três salários-mínimos. 

O Curso de Valorização Social do Sesc tem por objetivo o desenvolvimento de 

habilidades e competências de nível básico, que contribuam para a socialização e 

geração ou complementação da renda individual ou familiar e a entrada no 

mundo do trabalho. 

O edital com documentação necessária e demais informações para inscrições 

está disponível no site sescrn.com.br. O documento ainda conta com detalhes 

sobre as próximas turmas até o fim de 2023, em outras unidades do Sesc no RN, 

totalizando 600 vagas em cursos gratuitos de agosto até o final do ano. 

Serviço: 

O que: Inscrições no Curso de Valorização Social do Sesc RN (outubro). 

Quando: 11 a 15 de setembro de 2023 

Onde: Natal (Cidade Alta e Zona Norte), Nova Cruz e São Paulo do Potengi. 

Turmas: 



 

 
 

Cidade Alta 

• Pintura em Tecido para Iniciantes 

Zona Norte 

• Salgados para Lanches 
• Bolos Tradicionais 

Nova Cruz e São Paulo do Potengi 

• Doce Caseiros 
• Salgados para Lanches 
• Bolos Tradicionais 
• Bordado Livre para Iniciantes 
• Confecção de Embalagens Decorativas 
• Lembrança de Chá de Bebê 

Inscrições: Presencialmente nas Centrais de Relacionamento das unidades que 

ofertam os devidos cursos ou online no portal sescrn.com.br 

Valor: Gratuito 

Número de Vagas: 20 por turma 

Edital: clique aqui! 
  

https://sescrn.com.br/cursos-de-valorizacao-social/


 

 
 

Sesc RN divulga turmas gratuitas do Curso de Valorização Social para outubro 

Link https://fatorrrh.com.br/2023/09/09/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-
curso-de-valorizacao-social-para-outubro/  
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Sesc RN divulga turmas gratuitas do 

Curso de Valorização Social para 

outubro 
Inscrições acontecem de 11 a 15 de setembro, pelo site sescrn.com.br ou 

presencialmente 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) inicia, na segunda-

feira, 11, o período de inscrição gratuita para as turmas de outubro do Curso de 

Valorização Social (CVS). 

https://fatorrrh.com.br/2023/09/09/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/
https://fatorrrh.com.br/2023/09/09/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/


 

 
 

Ao todo, para este mês são 300 vagas, distribuídas em Natal, Nova Cruz, São Paulo do 

Potengi, com inscrições presenciais ou pelo site sescrn.com.br, até 15 de setembro.  

Em Natal, será uma turma de Pintura em Tecido para Iniciantes (16 a 20/10, das 13h às 

17h), no Sesc Cidade Alta, enquanto na Zona Norte serão oferecidos os cursos de 

Salgados para Lanches (16 a 20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10), também das 13h 

às 17h.  

Já em Nova Cruz e São Paulo do Potengi, haverá turmas matutinas das 8h às 12h, 

sendo elas; Doce Caseiros (2 a 6/10), Salgados para Lanches (16 a 20/10) e Bolos 

Tradicionais (23 a 27/10). Já as turmas da tarde, das 13h às 17h, serão; 

Bordado Livre para Iniciantes (2 a 6/10), Confecção de Embalagens Decorativas (16 a 

20/10) e Lembrança de Chá de Bebê (23 a 27/10).  

As oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária de 20 horas, 

portanto, somando 300 vagas asseguradas pelo Programa de Comprometimento e 

Gratuidade do Sesc (PCG). 

O projeto é voltado, preferencialmente, para os trabalhadores do comércio de bens, 

serviços e turismo, seus dependentes e aos estudantes da educação básica da rede 

pública ou qualquer pessoa cuja renda familiar mensal não ultrapasse o valor de três 

salários-mínimos.  

O Curso de Valorização Social do Sesc tem por objetivo o desenvolvimento de 

habilidades e competências de nível básico, que contribuam para a socialização e 

geração ou complementação da renda individual ou familiar e a entrada no mundo do 

trabalho.  

O edital com documentação necessária e demais informações para inscrições está 

disponível no site sescrn.com.br. 

O documento ainda conta com detalhes sobre as próximas turmas até o fim de 2023, 

em outras unidades do Sesc no RN, totalizando 600 vagas em cursos gratuitos de 

agosto até o final do ano.  

Fonte e foto: Assessoria 

  

http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

SESC RN DIVULGA TURMAS GRATUITAS DO CURSO DE VALORIZAÇÃO SOCIAL PARA 

OUTUBRO 

Link https://www.tribunadenoticias.com.br/2023/09/sesc-rn-divulga-turmas-
gratuitas-do.html  
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09/09/2023 

Veículo BLOG TRIBUNA DE NOTÍCIAS 

Classificação POSITIVO 

 

SESC RN DIVULGA TURMAS GRATUITAS DO CURSO DE 
VALORIZAÇÃO SOCIAL PARA OUTUBRO 

 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) inicia, na 

segunda-feira, 11, o período de inscrição gratuita para as turmas de outubro do 

Curso de Valorização Social (CVS). Ao todo, para este mês são 300 vagas, 

https://www.tribunadenoticias.com.br/2023/09/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do.html
https://www.tribunadenoticias.com.br/2023/09/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do.html
https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEjDqKrTNH5VZ560cY2oBD-uPuQQqyfUFRDmPLuggG-0p8IVJuWvI3J_RevZ_3x4InnCH5hbPzjt_zbl5-IGISHl5SV6YM53B2GdiPk9hLejkZ64jbojSGsRVXs22eNw-YE07lVMbru0yZbRbj0JoyYqX1yOC0AD75S2Hpk_xRY_BmjCG5R_tX66x66i9a9O/s800/cvs%20sesc%20doces%20caseiros.jpg


 

 
 

distribuídas em Natal, Nova Cruz, São Paulo do Potengi, com inscrições 

presenciais ou pelo site sescrn.com.br, até 15 de setembro.  

Em Natal, será uma turma de Pintura em Tecido para Iniciantes (16 a 20/10, das 

13h às 17h), no Sesc Cidade Alta, enquanto na Zona Norte serão oferecidos os 

cursos de Salgados para Lanches (16 a 20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10), 

também das 13h às 17h.  

Já em Nova Cruz e São Paulo do Potengi, haverá turmas matutinas das 8h às 

12h, sendo elas; Doce Caseiros (2 a 6/10), Salgados para Lanches (16 a 20/10) 

e Bolos Tradicionais (23 a 27/10). Já as turmas da tarde, das 13h às 17h, serão; 

Bordado Livre para Iniciantes (2 a 6/10), Confecção de Embalagens Decorativas 

(16 a 20/10) e Lembrança de Chá de Bebê (23 a 27/10).  

As oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária de 20 horas, 

portanto, somando 300 vagas asseguradas pelo Programa de Comprometimento 

e Gratuidade do Sesc (PCG). O projeto é voltado, preferencialmente, para os 

trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos 

estudantes da educação básica da rede pública ou qualquer pessoa cuja renda 

familiar mensal não ultrapasse o valor de três salários-mínimos.  

O Curso de Valorização Social do Sesc tem por objetivo o desenvolvimento de 

habilidades e competências de nível básico, que contribuam para a 

socialização e geração ou complementação da renda individual ou familiar e a 

entrada no mundo do trabalho.  

O edital com documentação necessária e demais informações para inscrições 

está disponível no site sescrn.com.br. O documento ainda conta com detalhes 

sobre as próximas turmas até o fim de 2023, em outras unidades do Sesc no 

RN, totalizando 600 vagas em cursos gratuitos de agosto até o final do ano.   

Serviço:  

O que: Inscrições no Curso de Valorização Social do Sesc RN (outubro).  

Quando: 11 a 15 de setembro de 2023  

Onde: Natal (Cidade Alta e Zona Norte), Nova Cruz e São Paulo do Potengi.   

Turmas:  

http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

Cidade Alta  

• Pintura em Tecido para Iniciantes  

  

Zona Norte  

• Salgados para Lanches  

• Bolos Tradicionais  

 

Nova Cruz e São Paulo do Potengi 

• Doce Caseiros  

• Salgados para Lanches   

• Bolos Tradicionais  

• Bordado Livre para Iniciantes  

• Confecção de Embalagens Decorativas   

• Lembrança de Chá de Bebê  

 

 

Inscrições: Presencialmente nas Centrais de Relacionamento das unidades 

que ofertam os devidos cursos ou online no portal sescrn.com.br  

Valor: Gratuito  

Número de Vagas: 20 por turma  

Saiba Mais: sescrn.com.br ou (84) 3133 0360.  

 

  

http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

Sesc RN divulga turmas gratuitas do Curso de Valorização Social para outubro 

Link https://www.omossoroense.com.br/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-
curso-de-valorizacao-social-para-outubro/  
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Sesc RN divulga turmas gratuitas do Curso 
de Valorização Social para outubro 
Inscrições acontecem de 11 a 15 de setembro, pelo site sescrn.com.br 
ou presencialmente 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) 

inicia, na segunda-feira, 11, o período de inscrição gratuita para as 

turmas de outubro do Curso de Valorização Social (CVS). Ao todo, 

para este mês são 300 vagas, distribuídas em Natal, Nova Cruz, São 

Paulo do Potengi, com inscrições presenciais ou pelo 

site sescrn.com.br, até 15 de setembro. 

Em Natal, será uma turma de Pintura em Tecido para Iniciantes (16 

a 20/10, das 13h às 17h), no Sesc Cidade Alta, enquanto na Zona 

Norte serão oferecidos os cursos de Salgados para Lanches (16 a 

20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10), também das 13h às 17h. 

Já em Nova Cruz e São Paulo do Potengi, haverá turmas matutinas 

das 8h às 12h, sendo elas; Doce Caseiros (2 a 6/10), Salgados para 

Lanches (16 a 20/10) e Bolos Tradicionais (23 a 27/10). Já as turmas 

da tarde, das 13h às 17h, serão; Bordado Livre para Iniciantes (2 a 

6/10), Confecção de Embalagens Decorativas (16 a 20/10) e 

Lembrança de Chá de Bebê (23 a 27/10). 

https://www.omossoroense.com.br/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/
https://www.omossoroense.com.br/sesc-rn-divulga-turmas-gratuitas-do-curso-de-valorizacao-social-para-outubro/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

As oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária 

de 20 horas, portanto, somando 300 vagas asseguradas pelo 

Programa de Comprometimento e Gratuidade do Sesc (PCG). O 

projeto é voltado, preferencialmente, para os trabalhadores do 

comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos 

estudantes da educação básica da rede pública ou qualquer 

pessoa cuja renda familiar mensal não ultrapasse o valor de três 

salários-mínimos. 

O Curso de Valorização Social do Sesc tem por objetivo 

o desenvolvimento de habilidades e competências de nível básico, 

que contribuam para a socialização e geração ou complementação 

da renda individual ou familiar e a entrada no mundo do trabalho. 

O edital com documentação necessária e demais informações para 

inscrições está disponível no site sescrn.com.br. O documento 

ainda conta com detalhes sobre as próximas turmas até o fim de 

2023, em outras unidades do Sesc no RN, totalizando 600 vagas em 

cursos gratuitos de agosto até o final do ano. 

Serviço:  

O que: Inscrições no Curso de Valorização Social do Sesc RN 

(outubro). 

Quando: 11 a 15 de setembro de 2023 

Onde: Natal (Cidade Alta e Zona Norte), Nova Cruz e São Paulo do 

Potengi. 

Turmas:  

Cidade Alta 

• Pintura em Tecido para Iniciantes 

http://sescrn.com.br/


 

 
 

Zona Norte 

• Salgados para Lanches 

• Bolos Tradicionais 

Nova Cruz e São Paulo do Potengi 

• Doce Caseiros 

• Salgados para Lanches 

• Bolos Tradicionais 

• Bordado Livre para Iniciantes 

• Confecção de Embalagens Decorativas 

• Lembrança de Chá de Bebê 

Inscrições: Presencialmente nas Centrais de Relacionamento das 

unidades que ofertam os devidos cursos ou online no 

portal sescrn.com.br 

Valor: Gratuito 

Número de Vagas: 20 por turma 

Saiba Mais: sescrn.com.br ou (84) 3133 0360. 

  

http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/


 

 
 

Prefeitura de Ceará-Mirim recebe unidade móvel Sesc Saúde Mulher 
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Prefeitura de Ceará-Mirim recebe unidade móvel Sesc 

Saúde Mulher 

 

https://www.blogdobg.com.br/prefeitura-de-ceara-mirim-recebe-unidade-movel-sesc-saude-mulher/
https://www.blogdobg.com.br/prefeitura-de-ceara-mirim-recebe-unidade-movel-sesc-saude-mulher/


 

 
 

 

Mais uma parceria entre a Prefeitura de Ceará-Mirim e o Sistema 

Fecomércio rende benefícios à população cearamirinense. Esta 

semana, foram iniciados os atendimentos do Sesc Saúde Mulher 

no município. 

Mais de 800 mulheres, entre 25 e 69 anos, poderão realizar exames 

preventivos e mamografias gratuitamente até o dia 27 de 

setembro. Nesse mesmo período, ações educativas sobre saúde 

feminina devem abranger cerca de 1.200 pessoas. 

As inscrições para as vagas de exames estão sendo realizadas 

diretamente com agentes de saúde da Prefeitura. Os documentos 

exigidos são os originais e as cópias do RG, CPF, comprovante de 

residência e Cartão do Sistema Único de Saúde (SUS). 

A solenidade de inauguração da unidade ocorreu na última terça-

feira (5) na Praça Cidade de Vagos, no bairro da Cohab, com a 

presença do prefeito Júlio César Câmara e outras autoridades. 



 

 
 

Jovens de Mãe Luíza são formados gratuitamente em cursos de gastronomia e gestão do 

Senac RN 

Link https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/jovens-de-mae-luiza-sao-
formados-gratuitamente-em-cursos-de-gastronomia-e-gestao-do-senac-rn  
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Jovens de Mãe Luíza são formados gratuitamente em cursos de gastronomia e gestão do Senac 

RN 

 

Na noite da quarta-feira (06), 22 jovens moradores do bairro de Mãe Luíza receberam 

certificados de conclusão em cursos profissionalizantes nas áreas da Gastronomia e 

Gestão. A iniciativa, realizado pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Senac, o 

Serviço de Assistência Rural e Urbano (SAR), o Instituto Cooperforte e o Centro 

Pastoral Nossa Senhora da Conceição de Mãe Luiza, uniu as instituições em uma ação 

social com o propósito de promover a inserção de jovens no mercado de trabalho por 

meio de uma qualificação profissional de excelência.  

Concluintes nos cursos de Técnicas Básicas de Cozinheiro, Doces e Salgados para 

Lanchonete, Principiantes em Confeitaria, Atitude Empreendedora, Formação Cidadã, 

Postura profissional, Empoderamento Digital e Educação Financeira, os formandos 

receberam os certificados em uma cerimônia realizada no Hotel-Escola Senac Barreira 

Roxa, com presença da diretoria e equipe do Senac RN, representantes das instituições 

parceiras e familiares convidados para celebrar o momento especial. 

"Eu fiz o curso para adquirir conhecimento na área da gastronomia e foi muito 

gratificante essa experiência. Acredito que esses cursos irão abrir muitas portas, 

trasformando a vida de muitos jovens”, relatou Dayse Alves, concluinte do projeto. 

O coordenador do SAR, diácono Márcio Andrade, destacou a relevância do convênio na 

vida dos jovens atendidos. 

“Essa parceria com o Senac é fundamental tanto pela história da instituição, quanto pela 

qualificação de excelência que ela oferece e empregabilidade que proporciona aos 

alunos. É uma oportunidade que possibilita aos jovens de Mãe Luiza uma nova 

perspectiva de vida e promovem uma transformação social na comunidade”, destacou o 

diácono. 

O diretor regional do Senac RN, Raniery Pimenta, a missão maior da instituição é 

capacitar e qualificar pessoas para estarem prontas para as oportunidades do mercado de 

trabalho.  

https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/jovens-de-mae-luiza-sao-formados-gratuitamente-em-cursos-de-gastronomia-e-gestao-do-senac-rn
https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/jovens-de-mae-luiza-sao-formados-gratuitamente-em-cursos-de-gastronomia-e-gestao-do-senac-rn


 

 
 

"Ter o sobrenome Senac no currículo faz toda a diferença, pois formamos profissionais 

que atendem as principais demandas do mercado profissional" disse o gestor do Senac. 

O recurso investido nas capacitações foi viabilizado em parte pelo Instituto Cooperforte, 

principal financiador do projeto "Juventude, Trabalho e Empreendedorismo". 

 

Capacitação profissional 

O Hotel-Escola Senac Barreira Roxa, equipamento administrado pela Fecomércio RN, é 

uma referência para a promoção do turismo potiguar e na formação de profissionais de 

excelência para o mercado.  A Escola tem capacidade para ofertar, anualmente, cerca de 

2 mil matrículas em cursos nas áreas da Gastronomia e Turismo.  

Todos os alunos formados pela instituição podem contar com o programa Senac 

Carreiras, um serviço gratuito que tem como objetivo orientar e facilitar a troca de 

informações entre as empresas que estão recrutando profissionais e os ex-alunos da 

instituição. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

  



 

 
 

Senac: Empresa Cordeiro Patriota renova cetificação do Programa Alimentos Seguros 

Link https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/senac-empresa-cordeiro-
patriota-renova-cetificacao-do-programa-alimentos-seguros  
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Senac: Empresa Cordeiro Patriota renova cetificação do Programa Alimentos Seguros 

 

 

 

Empresa potiguar no segmento de produção de alimentos há mais de 10 anos, a 

Cordeiro Patriota recebeu, nesta terça-feira (05), a renovação pelo segundo ano 

consecutivo, da certificação do Programa Alimentos Seguros (PAS).  O selo é 

concedido pelo Sistema Fecomércio, por meio do Senac, e tem como objetivo auxiliar 

na implantação de procedimentos adequados na fabricação de alimentos seguros. 

Participaram do momento, os administradores Seylem Aby Faraj e Artur Magnus Alves, 

o diretor de educação profissional do Senac RN, Leandro Trigueiro, a coordenadora do 

PAS, Janaína Santos e o consultor comercial do Senac, Manoel Jorge. 

 

https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/senac-empresa-cordeiro-patriota-renova-cetificacao-do-programa-alimentos-seguros
https://gustavonegreiros.com.br/2023/09/11/senac-empresa-cordeiro-patriota-renova-cetificacao-do-programa-alimentos-seguros


 

 
 

Com o Programa de Alimentos Seguros, o Senac ajuda colaboradores de diversas 

empresas a fabricarem e manipularem de forma correta os alimentos, bem como 

cumprir a legislação vigente na área de controle de higiene e critérios de segurança dos 

alimentos.  

Junto ao selo do Programa Alimentos Seguros - PAS, a empresa também recebeu a 

declaração de  Boas Práticas de Distribuição de Alimentos e o de Análise de Perigos e 

Pontos Críticos de Controle - APPCC. 

O atestado do PAS e o Certificado do APPCC tem validade de um ano. Após esse 

período, as empresas podem solicitar a renovação do atestado adquirido e submetendo-

se a um novo processo de auditoria. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

  



 

 
 

ZPE de Macaíba: audiência pública na ALRN defende reabertura de processo para instalação 
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O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual 
e federal, para a viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de 
Processamento de Exportação, foi o tópico defendido por todos os 
participantes da audiência pública que debateu o tema, na manhã 
desta segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do RN. A ZPE foi 
idealizada há 34 anos e cassada pelo Ministério da Economia, após 
resolução publicada no Diário Oficial da União em 15 de dezembro de 
2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver 
políticas e ações que promovam a geração de emprego e, 
consequentemente, o desenvolvimento econômico do nosso Rio 
Grande do Norte. O projeto da ZPE de Macaíba foi sonhado e 
colocado como instrumento de redenção para o desenvolvimento 
econômico não só para a cidade, mas para o estado e a decisão do 
ministro da Economia, de cassar a ZPE, é um atentado contra o povo 
potiguar”, avaliou o deputado estadual e propositor da audiência 
pública, Kleber Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, 
Emídio Júnior, vereadores, parlamentares das bancadas federal e da 
classe produtiva participaram do debate com objetivo de definir 
estratégias para a retomada da ZPE de Macaíba junto ao governo 
federal. O secretário de Desenvolvimento Econômico de Macaíba e 
presidente da Associação ZPE de Macaíba, Auri Simplício, fez uma 
linha do tempo e destacou a possibilidade de implantação da ZPE 
“com organização e envolvimento da classe política do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide Maia 
(PROS) garantiu apoio ao processo de viabilização da nova ZPE 
Macaíba e reforçou a necessidade de união dos representantes nas 
três esferas. “Qualquer pauta que fale de geração de emprego e renda, 
vai ter sempre o meu apoio. Destaco aqui a importância de todos 
darem as mãos. A ZPE tem o poder de descentralizar as indústrias, 
para que não se concentrem apenas no sul e sudeste”, apontou. 

Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de 
Desenvolvimento Econômico do estado e vice-presidente da Fiern, 
“essa iniciativa não deve ficar só no debate”. O sentimento é 
compartilhado com a vereadora Érika Emídio (PL) e com o empresário 



 

 
 

Luiz Lacerda, vice-presidente da Fecomércio-RN. “´Sabemos que é 
uma missão difícil, mas não impossível”. O deputado federal Benes 
Leocádio (União) também defende a ideia. “Devemos tentar reverter e 
salvar essa situação. Vamos insistir e lutar para tornar isso realidade”, 
disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior 
destacou o impacto direto e indireto da instalação do equipamento. “A 
gente tem a expectativa de ver esse sonho tornar-se realidade. Trata-
se de milhares de empregos, não só em Macaíba, mas em todo o 
estado. Por isso devemos unir esforços do legislativo estadual, federal, 
da bancada federal do estado e do governo do estado. É fundamental 
que a governadora Fátima esteja imbuída com todos nós para que de 
fato isso se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-governador do 
Piauí, Wellington Dias (PT) que fez um aporte financeiro de R$ 70 
milhões para que a ZPE de Parnaíba se tornasse realidade. A área é 
uma das duas ZPE’s autorizadas no Brasil, entre duas, que estão em 
funcionamento. A outra é a de Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira 
do Rio Grande do Norte, não só de Macaíba”, disse. 

Para finalizar, o deputado Kleber Rodrigues destacou que “como 
parlamentar, representando a população do Rio Grande do Norte e 
autor da proposição para a realização desta audiência pública, irei 
encaminhar a governadora Fátima Bezerra (PT), aos deputados 
federais, senadores e ao presidente da Frente Parlamentar em Defesa 
das Zonas de Processamento e Exportação (ZPE), deputado federal 
Florentino Neto (PT), um relatório com as considerações feitas aqui 
durante a audiência”. 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a necessidade de 
renovar a concessão para instalação da ZPE Macaíba e buscar uma 
audiência com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, “para 
solicitarmos a reabertura desse processo. O RN merece esse 
instrumento de desenvolvimento”. 
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A viabilização da concessão da nova Zona de Processamento e Exportação (ZPE) de 

Macaíba foi tema da Audiência Pública que aconteceu na manhã desta segunda-feira 

(11), na Assembleia Legislativa do RN. A audiência foi convocada pelo peputado 

estadual Kléber Rodrigues e contou com a participação do prefeito Emídio Jr, da 

senadora Zenaide Maia e do deputado federal Benes Leocádio, além de representantes 

de entidades do comércio, da indústria e vereadores macaibenses.   

As ZPEs são áreas de livre comércio com o exterior, destinadas à instalação de 

empresas voltadas para a produção de bens a serem exportados. Em Macaíba, a criação 

de uma nova ZPE representará a criação de milhares de empregos e o desenvolvimento 

econômico e social do Município. 

O deputado estadual Kléber Rodrigues destacou que a ZPE de Macaíba trará 

desenvolvimento econômico para todo o Rio Grande do Norte. "A ZPE de Macaíba traz 

a meta de gerar no mínimo 10 mil empregos. É a partir da meta de geração de empregos 

e do ambiente favorável no Rio Grande do Norte que precisamos criar instrumentos 

para a retomada do projeto. Trará benefícios para todo o RN", afirmou Kléber.   

https://www.grandeponto.com.br/noticia/zpe-de-macaiba-e-tema-de-audiencia-publica-na-alrn
https://www.grandeponto.com.br/noticia/zpe-de-macaiba-e-tema-de-audiencia-publica-na-alrn


 

 
 

Para o prefeito Emídio Jr, são necessários esforços conjuntos para a concretização do 

projeto. "A gente deve reunir esforços do legislativo federal e estadual, do Governo 

Estadual e da classe empresarial para que a gente possa fazer com que a ZPE de 

Macaíba se torne realidade. Eu vejo hoje com muito entusiasmo, principalmente depois 

do Novo Marco Legal, essa oportunidade. A gente conta com o apoio de todos vocês 

que aqui estão", comentou Emídio.   

O Novo Marco Legal das ZPEs simplifica e moderniza a legislação, adequando-a ao 

cenário internacional atual. "É possível, com essa organização, com esse apoio das 

classes políticas do Estado, nós acreditamos que teremos todas as condições para 

viabilizar esse instrumento de desenvolvimento econômico e social em Macaíba", 

comentou o presidente da Associação da ZPE de Macaíba e secretário municipal de 

Desenvolvimento Econômico, Auri Simplício. 

O evento também contou com a presença do secretário adjunto de Desenvolvimento do 

Governo do Estado, Sílvio Torquato; do diretor-geral do Idema, Leon Aguiar; do vice-

presidente da Fecomércio RN, Luiz Antonio Lacerda; e dos(as) vereadores(as) Érika 

Emídio; Rita de Oliveira; Ismarleide Duarte; Socorro Nogueira; Zeca da Pesca; Aluízio 

Sílvio; Ana Catarina; Aroldo da Saúde; Dadaia Ribeiro; Jailson Brito; Tafarel Freitas, 

Igor Targino, Jeferson Stanley, Cacau, Luizinho Gonzaga e João de Damião. 

Fonte: Portal Grande Ponto 
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ZPE de Macaíba precisa ser encarada como 'Programa de Estado', diz 
secretário de desenvolvimento 

 

Em audiência que ocorre na manhã desta segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do 

Estado (ALRN), o secretário de Desenvolvimento Econômico de Macaíba, Auri Simplício, 

afirmou que a Zona de Processamento de Exportação (ZPE) do município deve ser encarada 

como um 'Programa de Estado'. De acordo com ele, 'o governo do Estado tem que se fazer 

mais presente, pois o município sozinho não tem pernas para levantar esse projeto'.  

Kayllani Lima Silva

 

O titular da pasta afirmou, ainda, que a prefeitura vem  buscando a reanálise da caducidade da 

concessão para a ZPE desde 2022 e a expectativa é que ela seja retomada por meio da 

organização junto a classe política estadual e federal do Estado."Precisamos articular todos os 

seguimentos e nos anima muito quando em Brasília se cria uma Frente Parlamentar com foco 

neste projeto", enfatizou. 

 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-precisa-ser-encarada-como-programa-de-estado-diz-secreta-rio-de-desenvolvimento/571737
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-precisa-ser-encarada-como-programa-de-estado-diz-secreta-rio-de-desenvolvimento/571737
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-precisa-ser-encarada-como-programa-de-estado-diz-secreta-rio-de-desenvolvimento/571737
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-precisa-ser-encarada-como-programa-de-estado-diz-secreta-rio-de-desenvolvimento/571737
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-precisa-ser-encarada-como-programa-de-estado-diz-secreta-rio-de-desenvolvimento/571737


 

 
 

A audiência teve início por volta das 9h45  e foi aberta pelo deputado Kleber Rodrigues, 

responsável por propor a audiência. Em seu discurso, o parlamentar ressaltou os resultados 

que estão sendo observados com a Zpe do Ceará e o histórico da Zpe de Macaíba,  com 

destaque para o ano de 2014. Isso porque neste momento uma empresa se comprometeu a 

explorar o território de 162 hectares, direcionado ao equipamento, por duas décadas.  No ano 

seguinte, contudo, rescindiu o contrato devido a situação econômica do país.  

Entre os presentes na audiência que ocorre na ALRN estão a senadora Zenaide Maia (PSD), o 

prefeito de Macaíba, Emídio Júnior, o Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, 

Silvio Torquato; o diretor geral do Idema, Leon Aguiar;  o Secretário de Economia de Macaíba, 

Auri Simplício, e o 2° vice-presidente da Fecomércio, Luiz Antônio. 
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Foto: Eduardo Maia 
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O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual 

e federal, para a viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de 

Processamento de Exportação, foi o tópico defendido por todos os 

participantes da audiência pública que debateu o tema, na manhã 

desta segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do RN. A ZPE foi 

idealizada há 34 anos e cassada pelo Ministério da Economia,  após 

resolução publicada no Diário Oficial da União em 15 de dezembro de 

2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver 

políticas e ações que promovam a geração de emprego e, 

consequentemente, o desenvolvimento econômico do nosso Rio 

Grande do Norte. O projeto da ZPE de Macaíba foi sonhado e colocado 

como instrumento de redenção para o desenvolvimento econômico não 

só para a cidade, mas para o estado e a decisão do ministro da 

Economia, de cassar a ZPE, é um atentado contra o povo potiguar”, 

avaliou o deputado estadual e propositor da audiência pública, Kleber 

Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, 

Emídio Júnior, vereadores, parlamentares das bancadas federal e da 

classe produtiva participaram do debate com objetivo de definir 

estratégias para a retomada da ZPE de Macaíba junto ao governo 

federal. O secretário de Desenvolvimento Econômico de Macaíba e 

presidente da Associação ZPE de Macaíba, Auri Simplício, fez uma linha 

do tempo e destacou a possibilidade de implantação da ZPE “com 

organização e envolvimento da classe política do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide Maia 

(PROS) garantiu apoio ao processo de viabilização da nova ZPE 

Macaíba e reforçou a necessidade de união dos representantes nas três 

esferas. “Qualquer pauta que fale de geração de emprego e renda, vai 

ter sempre o meu apoio. Destaco aqui a importância de todos darem 

as mãos. A ZPE tem o poder de descentralizar as indústrias, para que 

não se concentrem apenas no sul e sudeste”, apontou. 

Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de 

Desenvolvimento Econômico do estado e vice-presidente da Fiern, 

“essa iniciativa não deve ficar só no debate”. O sentimento é 

compartilhado com a vereadora Érika Emídio (PL) e com o empresário 

Luiz Lacerda, vice-presidente da Fecomércio-RN. “´Sabemos que 

é uma missão difícil, mas não impossível”. O deputado federal Benes 

Leocádio (União) também defende a ideia. “Devemos tentar reverter e 



 

 
 

salvar essa situação. Vamos insistir e lutar para tornar isso realidade”, 

disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior destacou 

o impacto direto e indireto da instalação do equipamento. “A gente tem 

a expectativa de ver esse sonho tornar-se realidade. Trata-se de 

milhares de empregos, não só em Macaíba, mas em todo o estado. Por 

isso devemos unir esforços do legislativo estadual, federal, da bancada 

federal do estado e do governo do estado. É fundamental que a 

governadora Fátima esteja imbuída com todos nós para que de fato 

isso se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-governador do 

Piauí, Wellington Dias (PT) que fez um aporte financeiro de R$ 70 

milhões para que a ZPE de Parnaíba se tornasse realidade. A área é 

uma das duas ZPE’s autorizadas no Brasil, entre duas, que estão em 

funcionamento. A outra é a de Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira 

do Rio Grande do Norte, não só de Macaíba”, disse. 

Para finalizar, o deputado Kleber Rodrigues destacou que “como 

parlamentar, representando a população do Rio Grande do Norte e 

autor da proposição para a realização desta audiência pública, irei 

encaminhar a governadora Fátima Bezerra (PT), aos deputados 

federais, senadores e ao presidente da Frente Parlamentar em Defesa 

das Zonas de Processamento e Exportação (ZPE), deputado federal 

Florentino Neto (PT), um relatório com as considerações feitas aqui 

durante a audiência”. 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a necessidade de 

renovar a concessão para instalação da ZPE Macaíba e buscar uma 

audiência com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, “para 

solicitarmos a reabertura desse processo. O RN merece esse 

instrumento de desenvolvimento”. 
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O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual e federal, 

para a viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de Processamento de 

Exportação, foi o tópico defendido por todos os participantes da audiência 

pública que debateu o tema, na manhã desta segunda-feira (11), na Assembleia 

Legislativa do RN. A ZPE foi idealizada há 34 anos e cassada pelo Ministério da 

Economia,  após resolução publicada no Diário Oficial da União em 15 de 

dezembro de 2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver políticas e 

ações que promovam a geração de emprego e, consequentemente, o 

desenvolvimento econômico do nosso Rio Grande do Norte. O projeto da ZPE 

de Macaíba foi sonhado e colocado como instrumento de redenção para o 

desenvolvimento econômico não só para a cidade, mas para o estado e a 

decisão do ministro da Economia, de cassar a ZPE, é um atentado contra o 

povo potiguar”, avaliou o deputado estadual e propositor da audiência pública, 

Kleber Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, Emídio 

Júnior, vereadores, parlamentares das bancadas federal e da classe produtiva 

participaram do debate com objetivo de definir estratégias para a retomada da 

ZPE de Macaíba junto ao governo federal. O secretário de Desenvolvimento 

Econômico de Macaíba e presidente da Associação ZPE de Macaíba, Auri 

Simplício, fez uma linha do tempo e destacou a possibilidade de implantação 

da ZPE “com organização e envolvimento da classe política do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide Maia (PROS) 

garantiu apoio ao processo de viabilização da nova ZPE Macaíba e reforçou a 

necessidade de união dos representantes nas três esferas. “Qualquer pauta 

que fale de geração de emprego e renda, vai ter sempre o meu apoio. Destaco 

aqui a importância de todos darem as mãos. A ZPE tem o poder de 

descentralizar as indústrias, para que não se concentrem apenas no sul e 

sudeste”, apontou. 

Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de Desenvolvimento 

Econômico do estado e vice-presidente da Fiern, “essa iniciativa não deve ficar 



 

 
 

só no debate”. O sentimento é compartilhado com a vereadora Érika Emídio 

(PL) e com o empresário Luiz Lacerda, vice-presidente da Fecomércio-RN. 

“´Sabemos que é uma missão difícil, mas não impossível”. O deputado federal 

Benes Leocádio (União) também defende a ideia. “Devemos tentar reverter e 

salvar essa situação. Vamos insistir e lutar para tornar isso realidade”, disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior destacou o 

impacto direto e indireto da instalação do equipamento. “A gente tem a 

expectativa de ver esse sonho tornar-se realidade. Trata-se de milhares de 

empregos, não só em Macaíba, mas em todo o estado. Por isso devemos unir 

esforços do legislativo estadual, federal, da bancada federal do estado e do 

governo do estado. É fundamental que a governadora Fátima esteja imbuída 

com todos nós para que de fato isso se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-governador do Piauí, 

Wellington Dias (PT) que fez um aporte financeiro de R$ 70 milhões para que a 

ZPE de Parnaíba se tornasse realidade. A área é uma das duas ZPE’s 

autorizadas no Brasil, entre duas, que estão em funcionamento. A outra é a de 

Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira do Rio Grande do Norte, não só de 

Macaíba”, disse. 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a necessidade de renovar a 

concessão para instalação da ZPE Macaíba e buscar uma audiência com o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, “para solicitarmos a reabertura desse 

processo. O RN merece esse instrumento de desenvolvimento”. 
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Link https://natalemfoco.com.br/politica/zpe-de-macaiba-audiencia-publica-na-
alrn-defende-reabertura-de-processo-para-instalacao/  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo BLOG NATAL EM FOCO 

Classificação NEUTRO 

ZPE de Macaíba: audiência 

pública na ALRN defende 

reabertura de processo para 

instalação 
 

 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, 

Emídio Júnior, vereadores, parlamentares das bancadas federal e da 

classe produtiva participaram do debate. 

https://natalemfoco.com.br/politica/zpe-de-macaiba-audiencia-publica-na-alrn-defende-reabertura-de-processo-para-instalacao/
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O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual e 

federal, para a viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de 

Processamento de Exportação, foi o tópico defendido por todos os 

participantes da audiência pública que debateu o tema, na manhã desta 

segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do RN. 

A ZPE foi idealizada há 34 anos e cassada pelo Ministério da 

Economia,  após resolução publicada no Diário Oficial da União em 15 de 

dezembro de 2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver 

políticas e ações que promovam a geração de emprego e, 

consequentemente, o desenvolvimento econômico do nosso Rio Grande 

do Norte. O projeto da ZPE de Macaíba foi sonhado e colocado como 

instrumento de redenção para o desenvolvimento econômico não só para 

a cidade, mas para o estado e a decisão do ministro da Economia, de 

cassar a ZPE, é um atentado contra o povo potiguar”, avaliou o deputado 

estadual e propositor da audiência pública, Kleber Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, 

Emídio Júnior, vereadores, parlamentares das bancadas federal e da 

classe produtiva participaram do debate com objetivo de definir 

estratégias para a retomada da ZPE de Macaíba junto ao governo federal. 

O secretário de Desenvolvimento Econômico de Macaíba e presidente da 

Associação ZPE de Macaíba, Auri Simplício, fez uma linha do tempo e 

destacou a possibilidade de implantação da ZPE “com organização e 

envolvimento da classe política do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide Maia 

(PROS) garantiu apoio ao processo de viabilização da nova ZPE Macaíba 

e reforçou a necessidade de união dos representantes nas três esferas. 

“Qualquer pauta que fale de geração de emprego e renda, vai ter sempre 

o meu apoio. Destaco aqui a importância de todos darem as mãos. A 

ZPE tem o poder de descentralizar as indústrias, para que não se 

concentrem apenas no sul e sudeste”, apontou. 

https://natalemfoco.com.br/tag/alern
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Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de 

Desenvolvimento Econômico do estado e vice-presidente da Fiern, “essa 

iniciativa não deve ficar só no debate”. O sentimento é compartilhado 

com a vereadora Érika Emídio (PL) e com o empresário Luiz Lacerda, 

vice-presidente da Fecomércio-RN. “´Sabemos que é uma missão difícil, 

mas não impossível”. O deputado federal Benes Leocádio (União) 

também defende a ideia. “Devemos tentar reverter e salvar essa situação. 

Vamos insistir e lutar para tornar isso realidade”, disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior destacou o 

impacto direto e indireto da instalação do equipamento. “A gente tem a 

expectativa de ver esse sonho tornar-se realidade. Trata-se de milhares 

de empregos, não só em Macaíba, mas em todo o estado. Por isso 

devemos unir esforços do legislativo estadual, federal, da bancada 

federal do estado e do governo do estado. É fundamental que a 

governadora Fátima esteja imbuída com todos nós para que de fato isso 

se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-governador do 

Piauí, Wellington Dias (PT) que fez um aporte financeiro de R$ 70 milhões 

para que a ZPE de Parnaíba se tornasse realidade. A área é uma das 

duas ZPE’s autorizadas no Brasil, entre duas, que estão em 

funcionamento. A outra é a de Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira 

do Rio Grande do Norte, não só de Macaíba”, disse. 

Para finalizar, o deputado Kleber Rodrigues destacou que “como 

parlamentar, representando a população do Rio Grande do Norte e autor 

da proposição para a realização desta audiência pública, irei encaminhar 

a governadora Fátima Bezerra (PT), aos deputados federais, senadores e 

ao presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Zonas de 

Processamento e Exportação (ZPE), deputado federal Florentino Neto 

(PT), um relatório com as considerações feitas aqui durante a audiência”. 

https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/Fatima-Bezerra


 

 
 

 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a necessidade de 

renovar a concessão para instalação da ZPE Macaíba e buscar uma 

audiência com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, “para 

solicitarmos a reabertura desse processo. O RN merece esse 

instrumento de desenvolvimento”. 

Ascom. 
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Audiência pública debateu o tema, na manhã desta segunda-feira 11, na 

Assembleia Legislativa do RN - Foto: Divulgação/ALRN 

O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, 

estadual e federal, para a viabilização da nova ZPE de Macaíba, 

a Zona de Processamento de Exportação, foi o tópico defendido 

por todos os participantes da audiência pública que debateu o 

tema, na manhã desta segunda-feira 11, na Assembleia 

Legislativa do RN. A ZPE foi idealizada há 34 anos e cassada pelo 

Ministério da Economia, após resolução publicada no Diário 

Oficial da União em 15 de dezembro de 2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver 

políticas e ações que promovam a geração de emprego e, 

consequentemente, o desenvolvimento econômico do nosso Rio 

Grande do Norte. O projeto da ZPE de Macaíba foi sonhado e colocado 

como instrumento de redenção para o desenvolvimento econômico 

não só para a cidade, mas para o estado e a decisão do ministro da 

Economia, de cassar a ZPE, é um atentado contra o povo potiguar”, 

avaliou o deputado estadual e propositor da audiência pública, Kleber 

Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de 

Macaíba, Emídio Júnior, vereadores, parlamentares das 

bancadas federal e da classe produtiva participaram do debate 

com objetivo de definir estratégias para a retomada da ZPE de 

Macaíba junto ao governo federal. O secretário de 

Desenvolvimento Econômico de Macaíba e presidente da 

Associação ZPE de Macaíba, Auri Simplício, fez uma linha do 

https://agorarn.com.br/ultimas/macaiba-banca-organizadora-concurso-guarda/
http://www.al.rn.gov.br/
http://www.al.rn.gov.br/


 

 
 

tempo e destacou a possibilidade de implantação da ZPE “com 

organização e envolvimento da classe política do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide 

Maia (PROS) garantiu apoio ao processo de viabilização da nova 

ZPE Macaíba e reforçou a necessidade de união dos 

representantes nas três esferas. 

“Qualquer pauta que fale de geração de emprego e renda, vai ter 

sempre o meu apoio. Destaco aqui a importância de todos darem as 

mãos. A ZPE tem o poder de descentralizar as indústrias, para que não 

se concentrem apenas no sul e sudeste”, apontou. 

Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de 

Desenvolvimento Econômico do estado e vice-presidente da 

Fiern, “essa iniciativa não deve ficar só no debate”. O 

sentimento é compartilhado com a vereadora Érika Emídio (PL) 

e com o empresário Luiz Lacerda, vice-presidente da 

Fecomércio-RN. “´Sabemos que é uma missão difícil, mas não 

impossível”. O deputado federal Benes Leocádio (União) 

também defende a ideia. “Devemos tentar reverter e salvar essa 

situação. Vamos insistir e lutar para tornar isso realidade”, 

disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior 

destacou o impacto direto e indireto da instalação do 

equipamento. 



 

 
 

“A gente tem a expectativa de ver esse sonho tornar-se realidade. Trata-

se de milhares de empregos, não só em Macaíba, mas em todo o 

estado. Por isso devemos unir esforços do legislativo estadual, federal, 

da bancada federal do estado e do governo do estado. É fundamental 

que a governadora Fátima esteja imbuída com todos nós para que de 

fato isso se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-

governador do Piauí, Wellington Dias (PT) que fez um aporte 

financeiro de R$ 70 milhões para que a ZPE de Parnaíba se 

tornasse realidade. A área é uma das duas ZPE’s autorizadas no 

Brasil, entre duas, que estão em funcionamento. A outra é a de 

Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira do Rio Grande do Norte, 

não só de Macaíba”, disse. 

Para finalizar, o deputado Kleber Rodrigues destacou que 

“como parlamentar, representando a população do Rio Grande 

do Norte e autor da proposição para a realização desta 

audiência pública, irei encaminhar a governadora Fátima 

Bezerra (PT), aos deputados federais, senadores e ao presidente 

da Frente Parlamentar em Defesa das Zonas de Processamento 

e Exportação (ZPE), deputado federal Florentino Neto (PT), um 

relatório com as considerações feitas aqui durante a audiência”. 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a 

necessidade de renovar a concessão para instalação da ZPE 

Macaíba e buscar uma audiência com o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, “para solicitarmos a reabertura desse 

processo. O RN merece esse instrumento de desenvolvimento”. 
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O trabalho conjunto e colaborativo entre os entes municipal, estadual e federal, para a 

viabilização da nova ZPE de Macaíba, a Zona de Processamento de Exportação, foi o 

tópico defendido por todos os participantes da audiência pública que debateu o tema, 

na manhã desta segunda-feira (11), na Assembleia Legislativa do RN. 

A ZPE foi idealizada há 34 anos e cassada pelo Ministério da Economia,  após resolução 

publicada no Diário Oficial da União em 15 de dezembro de 2022. 

“É preocupação do nosso mandato, criar, incentivar e desenvolver políticas e ações que 

promovam a geração de emprego e, consequentemente, o desenvolvimento econômico 

https://blogdeassis.com.br/2023/zpe-de-macaiba-audiencia-publica-na-alrn-defende-reabertura-de-processo-para-instalacao/320334/
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do nosso Rio Grande do Norte. O projeto da ZPE de Macaíba foi sonhado e colocado 

como instrumento de redenção para o desenvolvimento econômico não só para a 

cidade, mas para o estado e a decisão do ministro da Economia, de cassar a ZPE, é um 

atentado contra o povo potiguar”, avaliou o deputado estadual e propositor da 

audiência pública, Kleber Rodrigues (PSDB). 

Representantes do poder executivo estadual, o prefeito de Macaíba, Emídio Júnior, 

vereadores, parlamentares das bancadas federal e da classe produtiva participaram do 

debate com objetivo de definir estratégias para a retomada da ZPE de Macaíba junto ao 

governo federal. O secretário de Desenvolvimento Econômico de Macaíba e presidente 

da Associação ZPE de Macaíba, Auri Simplício, fez uma linha do tempo e destacou a 

possibilidade de implantação da ZPE “com organização e envolvimento da classe política 

do estado”. 

Presente na Assembleia Legislativa do RN, a senadora Zenaide Maia (PROS) garantiu 

apoio ao processo de viabilização da nova ZPE Macaíba e reforçou a necessidade de 

união dos representantes nas três esferas. “Qualquer pauta que fale de geração de 

emprego e renda, vai ter sempre o meu apoio. Destaco aqui a importância de todos 

darem as mãos. A ZPE tem o poder de descentralizar as indústrias, para que não se 

concentrem apenas no sul e sudeste”, apontou. 

Para Silvio Torquato Fernandes, subsecretário adjunto de Desenvolvimento Econômico 

do estado e vice-presidente da Fiern, “essa iniciativa não deve ficar só no debate”. O 

sentimento é compartilhado com a vereadora Érika Emídio (PL) e com o empresário 

Luiz Lacerda, vice-presidente da Fecomércio-RN. “´Sabemos que é uma missão 

difícil, mas não impossível”. O deputado federal Benes Leocádio (União) também 

defende a ideia. “Devemos tentar reverter e salvar essa situação. Vamos insistir e lutar 

para tornar isso realidade”, disse. 

Prefeito de Macaíba e grande defensor da ZPE, Emídio Júnior destacou o impacto direto 

e indireto da instalação do equipamento. “A gente tem a expectativa de ver esse sonho 

tornar-se realidade. Trata-se de milhares de empregos, não só em Macaíba, mas em 

todo o estado. Por isso devemos unir esforços do legislativo estadual, federal, da 

bancada federal do estado e do governo do estado. É fundamental que a governadora 

Fátima esteja imbuída com todos nós para que de fato isso se torne realidade”, disse. 

O chefe do executivo macaibense citou exemplo do ex-governador do Piauí, Wellington 

Dias (PT) que fez um aporte financeiro de R$ 70 milhões para que a ZPE de Parnaíba se 

tornasse realidade. A área é uma das duas ZPE’s autorizadas no Brasil, entre duas, que 

estão em funcionamento. A outra é a de Pecém (CE). “Isso aqui é uma bandeira do Rio 

Grande do Norte, não só de Macaíba”, disse. 

Para finalizar, o deputado Kleber Rodrigues destacou que “como parlamentar, 

representando a população do Rio Grande do Norte e autor da proposição para a 

realização desta audiência pública, irei encaminhar a governadora Fátima Bezerra (PT), 

aos deputados federais, senadores e ao presidente da Frente Parlamentar em Defesa 



 

 
 

das Zonas de Processamento e Exportação (ZPE), deputado federal Florentino Neto (PT), 

um relatório com as considerações feitas aqui durante a audiência”. 

O deputado ainda afirmou que o objetivo é destacar a necessidade de renovar a 

concessão para instalação da ZPE Macaíba e buscar uma audiência com o ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad, “para solicitarmos a reabertura desse processo. O RN 

merece esse instrumento de desenvolvimento”. 
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ZPE de Macaíba exige investimento de aproximamente R$ 60 milhões 

 

A Prefeitura de Macaíba estima que serão necessários de R$ 60 milhões  para efetivar a obra 

da nova Zona de Processamento de Exportação (ZPE) do município que, em 2022, teve a 

concessão cassada por caducidade pelo Ministério da Economia. De acordo com o prefeito da 

cidade, Emídio da Silva Júnior, o esperado é que a concessão para o empreendimento seja 

retomada com o apoio da frente política do Rio Grande do Norte. O aporte financeiro, por sua 

vez, deverá ser viabilizado por meio da união dos três poderes para alcançar uma parceria 

público-privada e emendas parlamentares.   

Eduardo Maia

 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-exige-investimento-de-aproximamente-r-60-milha-es/571806
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-exige-investimento-de-aproximamente-r-60-milha-es/571806
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-exige-investimento-de-aproximamente-r-60-milha-es/571806
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/zpe-de-macaa-ba-exige-investimento-de-aproximamente-r-60-milha-es/571806


 

 
 

Audiência pública na AL teve o objetivo de levantar a pauta da ZPE de Macaíba junto 

aos deputados estaduais e à bancada federal do RN 

Além da zona alfandegada, explica Emídio Júnior, a ZPE precisa contemplar outros pontos de 

infraestrutura como drenagem, pavimentação, iluminação e energia para atrair as empresas 

que se instalarão na área. “O Governo do Estado do Piauí, por exemplo, aportou R$ 70 milhões 

para iniciar a zona alfandegada da ZPE de Parnaíba. Então é um investimento alto e não muito 

simples de fazer, mas com a parceria entre prefeitura de Macaíba, Governo do Estado e 

Governo Federal, fora os deputados e senadores aportando recursos, tenho certeza que 

facilitará muito”, complementa.  

O gestor esteve em audiência pública realizada na manhã de segunda-feira (11), na Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte (ALRN), proposta pelo deputado Kleber Rodrigues (PSDB) 

com o objetivo de levantar a pauta da ZPE de Macaíba tanto junto aos deputados estaduais e à 

bancada federal do Estado. Na oportunidade, estiveram presentes representantes da Câmara 

de Vereadores de Macaíba, Fecomércio, Fiern,Governo do Estado e Idema.   

Em pronunciamento no encontro, o secretário adjunto de desenvolvimento econômico do 

Estado, Sílvio Torquato, que representou a governadora Fátima Bezerra (PT), garantiu que o 

Estado está comprometido com a pauta e a discussão deve continuar para além da audiência. 

“Essa iniciativa do deputado Kleber não é para ficar apenas aqui, nós temos que ir à luta para 

procurar desenvolver essa ZPE, é uma área tão nobre de 162 hectares. Temos que [colocá-la] 

ao destino a que foi proposta, que é gerar emprego e renda”, finalizou.  

Além do titular da Secretaria de Desenvolvimento do Estado, outros representantes do setor 

produtivo e prefeitura de Macaíba também se pronunciaram. Ao final do debate, Kleber 

Rodrigues assegurou que um relatório com as considerações da audiência será encaminhado à 

governadora Fátima Bezerra, aos deputados federais, senadores, Federação dos Municípios do 

Rio Grande do Norte (Femurn) e ao presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Zonas de 

Processamento e Exportação - ZPE, deputado federal Florentino Neto. Após isso, uma reunião 

com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad deverá ser realizada para buscar uma nova 

resolução que reverta a publicada em 2022. 

A reportagem da TRIBUNA DO NORTE  perguntou se existe um prazo para finalização dos 

encaminhamentos, mas o parlamentar não especificou uma data fechada e assegurou que o 

relatório será montado ‘o mais rápido possível’. “Em 15 de dezembro de 2022 a concessão [da 

ZPE de Macaíba] foi extinta. Então o que queremos é que essa mesma concessão, validada por 

decreto, seja sancionada pelo presidente Lula (PT). Sendo sancionada, abre-se uma nova etapa 

para que sejam instaladas empresas na ZPE para gerar emprego e riqueza para o Rio Grande 

do Norte”, esclarece. Ainda, de acordo com ele, serão feitos esforços para buscar recursos por 

meio de emendas parlamentares para a ZPE.  

Expectativa é de que projeto  gere cerca de 10 mil empregos 

A ZPE de Macaíba é um projeto idealizado há 34 anos para atrair empresas nacionais e 

fomentar a geração de emprego para o município. Ao todo, 14 concessões já foram realizadas, 

sendo a última alcançada por meio de decreto em 2010. Segundo o secretário de 

Desenvolvimento Econômico de Macaíba, Auri Simplício, a obra da ZPE apresenta uma alta 



 

 
 

necessidade de investimento, estimado em R$ 60 milhões, e o município não conseguiu 

implementá-la  sem maiores suportes.  

Eduardo Maia

 

Prefeito Emídio da Silva Júnior explicou necessidades do projeto 

Com os recursos viabilizados por meio de convênio junto ao Governo do Estado, pontua o 

secretário,  só foi possível efetivar o desmatamento e cercamento de uma área do terreno de 

162 hectares, voltado para o empreendimento, para receber a Receita Federal. A parceria foi 

realizada em 2012 e foram empenhados R$ 632 mil  nos serviços. O terreno, por sua vez, foi 

adquirido com recursos do município. Atualmente, além da necessidade dos investimentos, ele 

adverte que muitos outros pontos como a viabilização de acessos e cumprimento 

de  demandas aduaneiras deverão ser discutidos junto ao Governo do Estado.    

Auri Simplício destaca que, assim como pensado inicialmente, a expectativa é gerar 10 mil 

empregos. Embora não se tenha uma estimativa fechada de quantas empresas serão atraídas, 

uma vez que vai depender do porte de cada uma, entre os setores que devem ser priorizados 

estão a fruticultura e energias renováveis, com destaque para o hidrogênio verde. Já em 

relação a produção alcançada pela Zona, o projeto previa que 80% fosse para exportação e 

20% direcionada ao mercado interno.  

Com o novo Marco Regulatório das ZPE’s, no entanto, o secretário de Desenvolvimento aponta 

que a proporção para o mercado interno do país pode variar. Isso porque a regulamentação, 

criada por meio da  Lei nº 14.184/2021, revoga a obrigatoriedade das empresas de exportarem 

80% da produção. “A diferença que há na internalização é que se [a empresa] internalizar, vai 

ter que recorrer a impostos”,explica.  



 

 
 

Vereadores debatem revitalização do comércio do Centro por meio do transporte público 
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Vereadores debatem 

revitalização do comércio do 

Centro por meio do transporte 

público 

 

A Comissão de Transportes da Câmara Municipal de Natal promoveu, 

nesta segunda-feira (11), audiência pública para discutir a revitalização 

do centro da cidade a partir do transporte público. A suspensão de linhas 

https://natalemfoco.com.br/natal/vereadores-debatem-revitalizacao-do-comercio-do-centro-por-meio-do-transporte-publico/
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de ônibus que passavam pelo centro é apontada por empreendedores e 

consumidores como um dos fatores para a queda de movimento e 

consequente fechamento de lojas na Cidade Alta. 

“Fomos procurados e provocados pelo CDL para discutir os pontos que 

convergem para que a Cidade Alta, centro comercial histórico de Natal, 

esteja esse deserto, fechando lojas. Temos que encontrar um ponto de 

equilíbrio para que o bairro possa voltar a ser um ponto forte de 

comércio”, justificou o propositor da audiência e presidente da Comissão 

de Transportes, Milklei Leite. 

O vereador lembrou que antes da pandemia eram 46 linhas passando 

pelo Centro, Petrópolis e Ribeira e agora, pós-pandemia, caiu para 30 

linhas passando por esses bairros. “No novo redesenho de linhas de 

ônibus urbanos, só irão ficar 11 linhas, sendo que dessas só oito vêm 

dos bairros e três vem da Ribeira. Essa redução drástica é a maior 

preocupação da Comissão de Transporte”, enfatizou, acrescentando que 

o problema do esvaziamento do comércio na região também tem a falta 

de estacionamento e de segurança pública como agravantes. 

Para Rodrigo Vasconcelos, presidente da Associação Viva o Centro, a 

preocupação não é apenas com o transporte para trazer consumidores 

para o bairro, mas também para atender aos trabalhadores e turistas. O 

comerciante Raimundo Oliveira destacou que as limitações da oferta de 

transporte público e de segurança pública tem obrigado as lojas a 

encerrar o expediente cada vez mais cedo, o que impacta diretamente no 

faturamento dos estabelecimentos. “A Cidade Alta foi esquecida durante 

muito tempo pelos gestores públicos. Essa audiência pública foi muito 

bem-vinda para dar visibilidade à falta de linhas que passam pelo Centro 

e estimule as pessoas a ir para a Cidade Alta”, elogiou Vasconcelos. 

A Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana foi representada pelo 

secretário adjunto, Lincoln Werner, e pelo diretor de Mobilidade, Tácio 

Cavalcanti. “A reformulação do sistema de transporte foi discutida em 

mais de 19 audiências públicas nas comunidades e vai estar mais 

integrado. A integração que hoje é de 60 minutos vai passar para 90 

minutos. Viemos para ouvir e avaliar o que dentro do sistema de 

https://natalemfoco.com.br/tag/natal/
https://natalemfoco.com.br/tag/tempo/


 

 
 

transporte podemos adequar para atender”, defendeu Cavalcanti, 

alegando que o número de passageiros caiu de 350 mil para 230 mil. 

Além dos vereadores que compõem a Comissão de Transporte da CMN: 

o vice-presidente Aroldo Alves (PSDB) e os membros Daniel Valenc?a 

(PT) e Eribaldo Medeiros (REDE), também participaram da audiência 

pública a vereadora Camila Araújo (União Brasil), Preto Aquino (PSD) e 

Raniere Barbosa (Avante). 

A CDL Natal foi representada pelo presidente do Projeto Parlamento 

Empreendedor, Fábio Saraiva, e a Fecomercio, pelo assessor técnico 

Jaime Mariz. A presidente da Transcoop Natal, Edileuza Queiroz também 

compôs a mesa de autoridades, e o Seturn foi convidado, mas não 

compareceu. 

Texto: Ilana Albuquerque 

Fotos: Verônica Macedo 
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CMN debate revitalização do 

comércio do Centro por meio do 

transporte público 

 

A Comissão de Transportes da Câmara Municipal de Natal promoveu, 
nesta segunda-feira (11), audiência pública para discutir a revitalização 
do centro da cidade a partir do transporte público. A suspensão de linhas 
de ônibus que passavam pelo centro é apontada por empreendedores e 
consumidores como um dos fatores para a queda de movimento e 
consequente fechamento de lojas na Cidade Alta. 
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https://www.cmnat.rn.gov.br/noticias/3185/cmn-debate-revitalizao-do-comrcio-do-centro-por-meio-do-transporte-pblico


 

 
 

“Fomos procurados e provocados pelo CDL para discutir os pontos que 
convergem para que a Cidade Alta, centro comercial histórico de Natal, 
esteja esse deserto, fechando lojas. Temos que encontrar um ponto de 
equilíbrio para que o bairro possa voltar a ser um ponto forte de 
comércio”, justificou o propositor da audiência e presidente da Comissão 
de Transportes, Milklei Leite. 

O vereador lembrou que antes da pandemia eram 46 linhas passando 
pelo Centro, Petrópolis e Ribeira e agora, pós-pandemia, caiu para 30 
linhas passando por esses bairros. “No novo redesenho de linhas de 
ônibus urbanos, só irão ficar 11 linhas, sendo que dessas só oito vêm 
dos bairros e três vem da Ribeira. Essa redução drástica é a maior 
preocupação da Comissão de Transporte”, enfatizou, acrescentando que 
o problema do esvaziamento do comércio na região também tem a falta 
de estacionamento e de segurança pública como agravantes. 

Para Rodrigo Vasconcelos, presidente da Associação Viva o Centro, a 
preocupação não é apenas com o transporte para trazer consumidores 
para o bairro, mas também para atender aos trabalhadores e turistas. O 
comerciante Raimundo Oliveira destacou que as limitações da oferta de 
transporte público e de segurança pública tem obrigado as lojas a 
encerrar o expediente cada vez mais cedo, o que impacta diretamente no 
faturamento dos estabelecimentos. “A Cidade Alta foi esquecida durante 
muito tempo pelos gestores públicos. Essa audiência pública foi muito 
bem-vinda para dar visibilidade à falta de linhas que passam pelo Centro 
e estimule as pessoas a ir para a Cidade Alta”, elogiou Vasconcelos. 

A Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana foi representada pelo 
secretário adjunto, Lincoln Werner, e pelo diretor de Mobilidade, Tácio 
Cavalcanti. “A reformulação do sistema de transporte foi discutida em 
mais de 19 audiências públicas nas comunidades e vai estar mais 
integrado. A integração que hoje é de 60 minutos vai passar para 90 
minutos. Viemos para ouvir e avaliar o que dentro do sistema de 
transporte podemos adequar para atender”, defendeu Cavalcanti, 
alegando que o número de passageiros caiu de 350 mil para 230 mil. 

Além dos vereadores que compõem a Comissão de Transporte da CMN: 
o vice-presidente Aroldo Alves (PSDB) e os membros Daniel Valenc?a 
(PT) e Eribaldo Medeiros (REDE), também participaram da audiência 
pública a vereadora Camila Araújo (União Brasil), Preto Aquino (PSD) e 
Raniere Barbosa (Avante). 



 

 
 

A CDL Natal foi representada pelo presidente do Projeto Parlamento 
Empreendedor, Fábio Saraiva, e a Fecomercio, pelo assessor técnico 
Jaime Mariz. A presidente da Transcoop Natal, Edileuza Queiroz também 
compôs a mesa de autoridades, e o Seturn foi convidado, mas não 
compareceu. 

  

Texto: Ilana Albuquerque 

Fotos: Verônica Macedo 
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Projeto Seis & Meia retorna em Mossoró com show de Paulinho 
Moska 

Crédito da foto: Divulgação

Cantor e compositor Paulinho Moska 

O renomado cantor e compositor Paulinho Moska está confirmado para 
uma apresentação única no projeto "Seis & Meia" no Teatro Dix Suit 
Rosado, em Mossoró. O evento está marcado para o dia 12 de setembro, 
prometendo uma noite inesquecível de música e emoção. Os ingressos já 
estão disponíveis na loja debyman e no site OutGo.com.br. 

https://defato.com/cultura/110541/projeto-seis-meia-retorna-em-mossor-com-show-de-paulinho-moska
https://defato.com/cultura/110541/projeto-seis-meia-retorna-em-mossor-com-show-de-paulinho-moska


 

 
 

Paulinho Moska, reconhecido pela sua carreira solo e por sucessos como 
"A Seta e o Alvo" e "Pensando em Você", promete trazer sua musicalidade 
única e sua energia contagiante para o palco mossoroense. Com um 
repertório diversificado e letras profundas, o artista tem conquistado 
corações por todo o Brasil há três décadas. 

O show de abertura ficará a cargo da talentosa cantora local Fernanda 
Azevedo. Com sua voz marcante e estilo autêntico, Fernanda tem se 
destacado no cenário musical da região e promete encantar o público com 
sua performance envolvente. 

Os ingressos para essa noite especial já estão disponíveis para venda, e os 
interessados podem adquiri-los online quanto bilheteria do teatro. 

O projeto Seis & Meia tem como objetivo trazer grandes nomes da música 
brasileira para Mossoró, proporcionando momentos únicos de 
entretenimento e cultura para a comunidade local com preço popular na 
bilheteria. A apresentação de Paulinho Moska e o show de abertura de 
Fernanda Azevedo prometem ser um marco nessa iniciativa, 
enriquecendo a vida cultural da cidade. 

Patrocínio: Supermercado Nordestão, Grupo SterBom e Água Cristalina, 
via Lei Câmara Cascudo do Governo do RN, Fundação José Augusto. Apoio 
cultural: Fecomercio/SESC RN e Prefeitura de Mossoró. Realização: 
Idearte Produções e SuperStar Promoções. 

SERVIÇO: 

Seis & Meia Mossoró - Paulinho Moska & Fernanda Azevedo 
Ingressos: Outgo.com.br, loja debyman e bilheteria do teatro 
Data: 12 de setembro 
Horário: Às 18h30 
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Juros: Taxas recuam com clima positivo no exterior e ajustes antes do 
IPCA 

 

Os juros futuros fecharam a segunda-feira em baixa, influenciadas pelo impulso dos ativos no 

exterior e ajustes de posições antes do IPCA de agosto amanhã. A mediana das estimativas 

para o dado cheio (0,28%) é considerada relativamente alta para os padrões recentes, o que 

daria margem a apostas mais otimistas. Além disso, a perspectiva é positiva para o 

desempenho de alguns preços na abertura, como serviços, aos quais o Banco Central dedica 

atenção especial. Com isso, a curva doméstica superou a pressão dos Treasuries, amparada 

ainda no comportamento do dólar, que caiu mais durante à tarde. 

Marcello Casal Jr,/Agência Brasil
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No fechamento da sessão, o contrato de Depósito Interfinanceiro (DI) para janeiro de 2025 

projetava taxa de 10,495%, de 10,535% no ajuste de sexta-feira, e a do DI para janeiro de 

2026, taxa de 10,16%, de 10,21% no ajuste anterior. A taxa do DI para janeiro de 2027 passava 

de 10,45% para 10,39%, e a do DI para janeiro de 2029, de 10,96% para 10,91%. O DI para 

janeiro de 2031 fechou com taxa de 11,19%, na mínima, de 11,25%. 

Até o meio da tarde, os juros tinham o desempenho mais tímido entre os ativos domésticos, 

travados entre o recuo do dólar, o avanço dos rendimentos dos Treasuries e a expectativa pelo 

IPCA. Em meados da etapa vespertina, porém, passaram a cair, com o mercado tentando se 

antecipar a uma eventual surpresa do IPCA. O economista-chefe da Nova Futura 

Investimentos, Nicolas Borsoi, lembra que o IPC-S da primeira quadrissemana de agosto e a 

primeira prévia do IGP-M, divulgados hoje, vieram bastante baixos. Ambos se mantiveram no 

campo deflacionário, com variações de -0,02% e -0,50%, respectivamente. "O mercado tem 

uma expectativa de IPCA relativamente alta para amanhã e pode estar se posicionando para 

um número mais baixo", disse. 

Na pesquisa do Projeções Broadcast, a mediana é de 0,28%, mais do que o dobro da inflação 

de julho, de 0,12%. Os principais impactos, dizem os economistas, devem vir do fim do 

desconto nas tarifas de energia e do reajuste da gasolina no mês passado, mas podem estar 

sendo superestimados. Para a média dos núcleos, a pesquisa aponta taxa de 0,30% (0,18% em 

julho). Por outro lado, é esperada ampliação da queda em alimentação no domicílio (-0,72% 

para -1,08%); preços livres devem ir para o campo negativo (0,00% para -0,06%); e serviços, 

desacelerar a alta (0,25% para 0,15%). 

A dúvida é saber até que ponto o IPCA poderá alterar o cenário de apostas para o Copom. A 

expectativa de que o ritmo das próximas reuniões deve ser mantido nos atuais 50 pontos-base 

vem se consolidando, na medida em que as projeções futuras não só pararam de melhorar 

como vêm piorando, ainda que a conta gotas, nas últimas semanas. No Boletim Focus desta 

segunda-feira, a mediana de IPCA para 2023 passou de 4,92% para 4,93% e a de 2024, de 

3,88% para 3,89%. Para 2025 e 2026, mantiveram-se em 3,50%. Todas elas estão acima das 

metas definidas pelo Conselho Monetário Nacional (CMN). 

"É improvável que o BC venha a alterar o ritmo de queda este ano", diz o estrategista-chefe do 

Banco Mizuho, Luciano Rostagno, acrescentando que o discurso "hawkish" do Federal Reserve 

e o PIB do segundo trimestre melhor do que o esperado também desautorizam ampliação da 

dose. 

Os vencimentos longos ainda tiveram algum estímulo do ambiente externo para exibir um viés 

de queda. A melhora na perspectiva para a economia da China, após leitura dos dados de 

inflação e empréstimos e de medidas do governo, favoreceu commodities metálicas e 

agrícolas, pressionando o dólar para baixo. Os juros dos bônus no exterior, porém, tiveram alta 

firme. O rendimento do japonês JGB de 10 anos atingiu o maior nível desde janeiro de 2014, a 

0,705%, o que também se refletiu em juros de títulos europeus e americanos. 

 

Estadão Conteúdo 
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Juros futuros têm leve queda, com agentes à espera de IPCA 
Cenário internacional de menor aversão risco contribui para uma retirada 

dos prêmios embutidos na curva nos últimos dias 
Por Gabriel Roca, Valor — São Paulo 

calculadora; conta; impostos; finanças — Foto: Ray Miller/Pixabay 

Os juros futuros rondam os ajustes no pregão desta segunda-feira, mas exibem 
leve viés de queda, à medida que um cenário internacional de menor aversão 
risco contribui para uma retirada dos prêmios embutidos na curva nos últimos 
dias. Ao mesmo tempo, agentes financeiros aguardam os dados do IPCA 
referentes ao mês de agosto, que podem calibrar as apostas sobre a trajetória 
da política monetária no país. 
Perto das 13h20, a taxa do contrato de Depósito Interfinanceiro (DI) para 
janeiro de 2024 passava de 12,34% para 12,335%; a do DI para janeiro de 
2025 oscilava de 10,535% para 10,54%; a do DI para janeiro de 2026 ia de 

https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/09/11/juros-futuros-rondam-ajustes-espera-dos-dados-do-ipca.ghtml
https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/09/11/juros-futuros-rondam-ajustes-espera-dos-dados-do-ipca.ghtml


 

 
 

10,215% para 10,20%; a do DI para janeiro de 2027 recuava de 10,46% para 
10,43%. 
Enquanto operadores esperam a divulgação dos dados do IPCA do mês de 
agosto amanhã, a primeira metade do pregão desta segunda-feira foi de 
oscilações contidas no mercado local. As projeções em torno de um número de 
inflação um pouco mais alto entraram no radar dos agentes financeiros nos 
últimos dias, diante de sinais de uma atividade mais forte no país, fato que tem 
se refletido também nas estimativas do Boletim Focus. 
A mediana das projeções dos economistas do mercado para a inflação oficial 
brasileira de 2023 teve um leve ajuste, de 4,92% para 4,93%, enquanto, para 
2024, a mediana das expectativas também teve uma alta modesta, de 3,88% 
para 3,89%. Para 2025 e 2026, permaneceu em 3,50%. 
Já a mediana das projeções para o crescimento da economia brasileira em 
2023 voltou a subir, de 2,56% para 2,64%. Ao mesmo tempo, para 2024, a 
mediana das expectativas para a expansão do Produto Interno Bruto (PIB) foi 
elevada de 1,32% para 1,47% e, para 2025, subiu de 1,90% para 2,00%. 
O Deutsche Bank, por exemplo, revisou seus números de crescimento para o 
PIB em 2023 para 2,8%. "Mantivemos a previsão para 2024 inalterada em 
1,5% desde o ano passado e esperamos que o consenso se mova nessa 
direção, dadas as recentes surpresas positivas", afirmam profissionais do 
banco. 
Segundo eles, os mercados devem continuar focando nas medidas do 
Ministério da Fazenda para aumentar as receitas e cumprir a meta 
orçamentária de déficit zero para 2024. 
"Continuamos a preferir juros em vez de câmbio, pois vemos o crescimento do 
Brasil mais vulnerável do que a inflação", afirmam os estrategistas da 
instituição. Assim, o banco abriu uma posição em inclinação da curva de juros 
entre os vértices para janeiro de 2027 e janeiro para 2029. Além disso, o 
Deutsche também encerrou sua posição comprada em NTN-F para 2027 e 
iniciou uma posição comprada em NTN-F 2029. 
O cenário inflacionário e de atividade mais resiliente, ainda, tem esfriado as 
apostas em uma aceleração no ritmo de cortes pelo Banco Central. "No 
mercado de opções, [na semana passada] a probabilidade de corte de 0,5 p.p 
na Selic em setembro ficou estável em 94%, enquanto a probabilidade de corte 
de 0,75 p.p caiu para 4%, de 6%. A incerteza idiossincrática sobre a 
convergência de longo prazo da dívida pública doméstica também pode ter 
influenciado a ponta longa da curva [que ganhou inclinação]. Dado o início do 
ciclo de flexibilização monetária, as incertezas fiscais e as perspectivas globais, 
acreditamos que a curva de juros deva continuar a se inclinar e intensificar 
essa tendência mais à frente", afirma a equipe de macroeconomia 
do Santander. 
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Endividamento registra queda 

em agosto, mas 

inadimplência sobe para 30% 
Cenário é influenciado pela taxa de juros elevada e crédito mais 
caro 

 

Camila Stucaluc11/09/2023 às 05:05 
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Um balanço da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo (CNC) apontou que a taxa de endividamento 

caiu 0,7% em agosto deste ano, representando 77,4% das 

famílias brasileiras. Com a segunda queda desde novembro de 

2022, o volume de endividados chegou ao menor nível desde 

junho de 2022. 

Entre as principais modalidades de dívidas dos brasileiros está o 

cartão de crédito, que, mesmo liderando o ranking, apresentou 

redução de 85,9%, em julho, para 85,5% em agosto. Também é 

possível observar uma leve redução, de 0,1 ponto percentual, do 

volume de endividados no cheque especial (4,1%) e no crédito 

consignado (5,1%). 

Tipos de dívida | 

Reprodução/CNC 

Apesar do cenário positivo, o indicador de inadimplência registrou 

crescimento, chegando a 30% da população - maior proporção 



 

 
 

desde novembro do ano passado. O volume de pessoas que 

afirmaram não ter condições de pagar dívidas de meses 

anteriores é o maior da série histórica - iniciada em 2010 -, com 

12,7% dos consumidores. 

"A queda do endividamento é um sinal positivo de que mais 

famílias estão conseguindo controlar melhor suas dívidas e 

ajustar seus orçamentos", afirma o presidente da CNC, José 

Roberto Tadros. "Contudo, a taxa de juros elevada e o crédito 

caro ainda são empecilhos à melhoria da situação financeira dos 

brasileiros", acrescenta. 

Segundo a CNC, a estimativa é que a proporção de 

consumidores endividados continue diminuindo nos próximos 

meses, chegando a cerca de 77% em setembro. A previsão 

também aponta, no entanto, que o endividamento deve voltar a 

crescer na reta final de 2023, encerrando o ano próximo de 78% 

do total de famílias no país. 
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Endividamento registra queda em agosto, 
mas inadimplência sobe para 30% 

 

Um balanço da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) 

apontou que a taxa de endividamento caiu 0,7% em agosto deste ano, representando 

77,4% das famílias brasileiras. Com a segunda queda desde novembro de 2022, o 

volume de endividados chegou ao menor nível desde junho de 2022. 

Entre as principais modalidades de dívidas dos brasileiros está o cartão de crédito, que, 

mesmo liderando o ranking, apresentou redução de 85,9%, em julho, para 85,5% em 

agosto. Também é possível observar uma leve redução, de 0,1 ponto percentual, do 

volume de endividados no cheque especial (4,1%) e no crédito consignado (5,1%). 

https://blogdeassis.com.br/2023/endividamento-registra-queda-em-agosto-mas-inadimplencia-sobe-para-30/320279/
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Tipos de dívida | 

Reprodução/CNC 

Apesar do cenário positivo, o indicador de inadimplência registrou crescimento, 

chegando a 30% da população – maior proporção desde novembro do ano passado. O 

volume de pessoas que afirmaram não ter condições de pagar dívidas de meses 

anteriores é o maior da série histórica – iniciada em 2010 -, com 12,7% dos 

consumidores. 

“A queda do endividamento é um sinal positivo de que mais famílias estão 
conseguindo controlar melhor suas dívidas e ajustar seus orçamentos”, afirma o 
presidente da CNC, José Roberto Tadros. “Contudo, a taxa de juros elevada e o 
crédito caro ainda são empecilhos à melhoria da situação financeira dos 
brasileiros”, acrescenta. 

Segundo a CNC, a estimativa é que a proporção de consumidores endividados continue 

diminuindo nos próximos meses, chegando a cerca de 77% em setembro. A previsão 

também aponta, no entanto, que o endividamento deve voltar a crescer na reta final de 

2023, encerrando o ano próximo de 78% do total de famílias no país. 

*Com informações do SBT News 
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Queda no preço dos alimentos puxa deflação em Natal 

 

Nas últimas idas ao supermercado, a autônoma Patrícia Souza, de 35 anos, diz que tem  se 

animado com os preços dos alimentos. Segundo conta, alguns que ela utiliza para fazer doces e 

bolos, chegaram, a uma redução de 30% comparado a alguns meses, como é o caso do leite 

condensado. Não se trata apenas de uma impressão dela. O grupo de alimentação, que mais 

pesa no orçamento doméstico, foi responsável pela queda na inflação em Natal no mês de 

agosto. 

Alex Régis

 

O grupo Alimentação e Bebidas, que responde por 32,43% do IPC no orçamento 

familiar, apresentou variação negativa de 1,83% 
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Foi o segundo mês seguido que isso aconteceu, de acordo com a Coordenadoria de Estudos 

Socioeconômicos (CES) do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio 

Grande do Norte (Idema/RN). Para calcular o Índice de Preços ao Consumidor (IPC), o Idema 

pesquisa 8 mil itens. Na soma geral desses itens, os preços tiveram uma redução de 0,14%. 

Somente no custo da cesta básica na capital houve variação negativa de 0,63% em relação ao 

mês anterior. 

“Eu compro muito leite condensado pois trabalho com confeitaria e, de R$ 6,50 a gente já 

encontra por R$ 4,50. Óleo, que chegou a quase R$ 10, agora está por menos de R$ 6. Isso 

ajuda a gente a dar uma aliviada nas contas”, declarou  Patrícia Souza, quando saía de uma 

rede de supermercados da cidade. 

Alex Régis

 

Patrícia Souza aponta queda de até 30% em itens para bolos e doces 

O Idema diz que as variações negativas dos produtos alimentícios ocorreram em oito produtos: 

feijão (-7,09%), legumes (-6,74%), margarina (-6,29%), carne de boi (-2,02%), frutas (-1,51%), 

café (-0,91%) e óleo (-0,13%). 

A também confeiteira Priscila Lima, de 38 anos, confirmou nas gôndolas o que os números da 

pesquisa apontam. “Carne teve uma redução muito boa, apesar de que na semana passada eu 

encontrei ainda mais barato. Muitas vezes é por causa das promoções, mas as a gente percebe 

que está variando para menos. Isso ajuda bastante no orçamento porque a gente sente um 

poder de compra maior, muito embora eu ainda não compre tudo na quantidade que 

gostaria”, contou a consumidora. 

 



 

 
 

A pesquisa do Idema inclui grandes e pequenas redes de supermercado de Natal e também as 

feiras livres. “Os preços já vêm caindo ao longo dos últimos meses. Isso se deve a mais oferta 

de produtos. Quando tem essas reduções, o  poder de compra, principalmente para a 

população com menor poder aquisitivo aumenta”, explica Azaías Oliveira, chefe da 

coordenadoria de Estudos Sócio Econômicos do Idema. 

O grupo Alimentação e Bebidas, que responde por 32,43% do índice geral em termos de 

participação no orçamento familiar, apresentou variação negativa de 1,83% em relação ao mês 

anterior. Os itens que mais contribuíram para essa queda de preços foram cereais, 

leguminosas e oleaginosas (-6,38%), carnes e peixes industrializados (-5,01%). 

O grupo Educação apresentou variação negativa de (-0,05%). Já o grupo Artigos de Residência 

teve uma variação positiva de 0,15% em função do aumento de preços de Eletrodomésticos e 

Equipamentos (2,02%) e Utensílios e Enfeites (0,61%). 

A variação da inflação no ano em Natal ficou em 2,63%, e nos últimos doze meses 

(setembro/22 a agosto/23), 3,81%. É o menor percentual acumulado no octamestre (período 

de oito meses) desde 2020, quando a pandemia afetou as vendas no comércio. No ano 

passado, a inflação acumulada foi de 6,48% e a cesta básica subiu 13,9%. 

Cesta básica 

Além do Idema, o Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos 

(Dieese) também constatou queda no preço da cesta básica. Aliás, na pesquisa da entidade, 

Natal teve a maior redução entre as 16 capitais (5,2%) onde os preços reduziram, em 

comparação a julho. As outras maiores quedas ocorreram em Salvador (3,3%), Fortaleza 

(2,8%), João Pessoa (2,7%) e São Paulo (2,7%). A única elevação foi em Brasília, de 0,3%. A 

pesquisa mensal do Dieese é feita em 17 capitais. 

Na comparação com agosto de 2022, a cesta em Natal aumentou 0,08% e, nos primeiros oito 

meses do ano, caiu 0,54%. Segundo o Dieese, entre julho e agosto de 2023, nove bens 

apresentaram retração no preço médio: tomate (-19,93%), feijão carioca (-7,93%), leite 

integral UHT (-4,71%), carne bovina de primeira (-4,21%), açúcar refinado (-2,80%), café em pó 

(-1,75%), banana (-1,56%), farinha de mandioca (-1,13%) e arroz agulhinha (-1,09%). Outros 

três tiveram os preços elevados: manteiga (1,29%), pão francês (0,80%) e óleo de soja (0,43%). 

 

Números 

Cesta Básica 

Valor: R$ 556,13 

Variação: (-0,63%) 

 

IPC 

Janeiro: 0,55% 



 

 
 

Fevereiro: 0,44% 

Março: 0,52% 

Abril: 0,63% 

Maio: 0,54% 

Junho: 0,10% 

Julho: (-0,04%) 

Agosto: (-0,14%) 

 

Fonte: IDEMA/RN 

  



 

 
 

Balança comercial tem superávit de US$ 2,8 bilhões na 2ª semana de setembro 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/balana-a-comercial-tem-
supera-vit-de-us-2-8-bilha-es-na-2a-semana-de-setembro/571771  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

 

Balança comercial tem superávit de US$ 2,8 bilhões na 2ª semana de setembro 

 

A balança comercial brasileira registrou superávit comercial de US$ 2,812 bilhões na segunda 

semana de setembro (dias 04 a 10). De acordo com dados da Secretaria de Comércio Exterior 

do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC) divulgados nesta 

segunda-feira, 11, o valor foi alcançado com exportações de US$ 6,577 bilhões e importações 

de US$ 3,765 bilhões. No mês, o superávit acumulado é de US$ 3,935 bilhões e no ano, de US$ 

66,345 bilhões. 

CNA/Wenderson Araújo/Trilux

 

 

Na primeira semana de setembro (dias 01 a 03), o saldo foi de US$ 1,123 bilhão, com compras 

de US$ 1,072 bilhão e vendas de US$ 2,196 bilhões. 

 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/balana-a-comercial-tem-supera-vit-de-us-2-8-bilha-es-na-2a-semana-de-setembro/571771
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/balana-a-comercial-tem-supera-vit-de-us-2-8-bilha-es-na-2a-semana-de-setembro/571771
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/balana-a-comercial-tem-supera-vit-de-us-2-8-bilha-es-na-2a-semana-de-setembro/571771
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/balana-a-comercial-tem-supera-vit-de-us-2-8-bilha-es-na-2a-semana-de-setembro/571771


 

 
 

Até a segunda semana do mês, a média diária das exportações registrou aumento de 28,9% na 

comparação com a média diária do período em 2022, com crescimento de US$ 120,3 milhões 

(44,9%) em Agropecuária; alta de US$ 137,72 milhões (43,1%) em Indústria Extrativa e 

aumento de US$ 135,66 milhões (17,8%) em produtos da Indústria de Transformação. 

Já as importações tiveram redução de 18,4% no período, também na comparação pela média 

diária, com queda de US$ 10,44 milhões (-45,1%) em Agropecuária; recuo de US$ 32,72 

milhões (-37,4%) em Indústria Extrativa e diminuição de US$ 174,03 milhões (-16,3%) em 

produtos da Indústria de Transformação. 

Estadão Conteúdo 

  



 

 
 

Balança comercial da 2° semana de setembro registrou superávit de US$ 2,812 bi 

Link https://www.gov.br/mdic/pt-
br/assuntos/noticias/2023/setembro/balanca-comercial-da-2deg-semana-
de-setembro-registrou-superavit-de-us-2-812-bi  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo GOVERNO FEDERAL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Balança comercial da 2° semana de setembro registrou 
superávit de US$ 2,812 bi 
No comparativo mensal, as exportações, comparadas as médias até a 2ª semana de 

9/2023 (US$ 1.754,93 milhões) com a de 9/2022 (US$ 1.361,3 milhões), houve 

crescimento de 28,9% 

A Secretaria de Comércio Exterior do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Secex/MDIC), publicou nesta segunda-feira (11/9) os 
dados da Balança Comercial, referentes à 2ª semana de setembro de 2023, 
que registrou superávit de US$ 2,812 bilhões e corrente de comércio de US$ 
10,344 bilhões, resultado de exportações no valor de US$ 6,578 bilhões e 
importações de US$ 3,766 bilhões. 

No mês, as exportações somam US$ 8,775 bilhões e as importações, US$ 
4,839 bilhões, com saldo positivo de US$ 3,936 bilhões e corrente de comércio 
de US$ 13,613 bilhões. No ano, as exportações totalizam US$ 233,353 bilhões 
e as importações, US$ 167,008 bilhões, com saldo positivo de US$ 66,345 
bilhões e corrente de comércio de US$ 400,36 bilhões. 

Acesse aqui os dados completos da Balança Comercial parcial - 2° semana do 
mês de setembro.  
Comparativo Mensal, as exportações, comparadas as médias até a 2ª semana 
de setembro/2023 (US$ 1.754,93 milhões) com a de setembro/2022 (US$ 
1.361,3 milhões), houve crescimento de 28,9%. Em relação às importações 
houve queda de -18,4% na comparação entre as médias até a 2ª semana de 
setembro/2023 (US$ 967,76 milhões) com a do mesmo mês, em 2022 (US$ 
1.185,37 milhões). 

Assim, até a 2ª semana de setembro/2023, a média diária da corrente de 
comércio totalizou 2.722,7 US$ milhões e o saldo, também por média diária, foi 
de 787,17 US$ milhões. Comparando-se este período com a média de 
setembro/2022, houve crescimento de 6,9% na corrente de comércio. 

Exportações por Setor e Produtos 
No acumulado até a 2ª semana do mês de setembro/2023, comparando com 
igual mês do ano anterior, o desempenho dos setores pela média diária foi o 

https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2023/setembro/balanca-comercial-da-2deg-semana-de-setembro-registrou-superavit-de-us-2-812-bi
https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2023/setembro/balanca-comercial-da-2deg-semana-de-setembro-registrou-superavit-de-us-2-812-bi
https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2023/setembro/balanca-comercial-da-2deg-semana-de-setembro-registrou-superavit-de-us-2-812-bi
https://balanca.economia.gov.br/balanca/pg_principal_bc/principais_resultados.html


 

 
 

seguinte: crescimento de US$ 120,3 milhões (44,9%) em Agropecuária; 
crescimento de US$ 137,72 milhões (43,1%) em Indústria Extrativa e 
crescimento de US$ 135,66 milhões (17,8%) em produtos da Indústria de 
Transformação. 
Importações por Setor e Produtos 
No acumulado até a 2ª semana do mês de setembro/2023, comparando com 
igual mês do ano anterior, o desempenho dos setores pela média diária foi o 
seguinte: queda de US$ -10,44 milhões ( -45,1%) em Agropecuária; queda de 
US$ -32,72 milhões ( -37,4%) em Indústria Extrativa e queda de US$ -174,03 
milhões ( -16,3%) em produtos da Indústria de Transformação. 

  



 

 
 

Balança comercial tem superávit de US$ 2,8 bilhões na 2ª semana de setembro 

Link https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-
conteudo/2023/09/11/balanca-comercial-tem-superavit-de-us-28-bilhoes-
na-2-semana-de-setembro.htm  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo UOL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Balança comercial tem 

superávit de US$ 2,8 bilhões 

na 2ª semana de setembro 
A balança comercial brasileira registrou superávit comercial de 

US$ 2,812 bilhões na segunda semana de setembro (dias 04 a 

10). De acordo com dados da Secretaria de Comércio Exterior 

do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 

Serviços (MDIC) divulgados nesta segunda-feira, 11, o valor foi 

alcançado com exportações de US$ 6,577 bilhões e 

importações de US$ 3,765 bilhões. No mês, o superávit 

acumulado é de US$ 3,935 bilhões e no ano, de US$ 66,345 

bilhões. 

Na primeira semana de setembro (dias 01 a 03), o saldo foi de 

US$ 1,123 bilhão, com compras de US$ 1,072 bilhão e vendas 

de US$ 2,196 bilhões. 

Até a segunda semana do mês, a média diária das exportações 

registrou aumento de 28,9% na comparação com a média 

https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2023/09/11/balanca-comercial-tem-superavit-de-us-28-bilhoes-na-2-semana-de-setembro.htm
https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2023/09/11/balanca-comercial-tem-superavit-de-us-28-bilhoes-na-2-semana-de-setembro.htm
https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2023/09/11/balanca-comercial-tem-superavit-de-us-28-bilhoes-na-2-semana-de-setembro.htm


 

 
 

diária do período em 2022, com crescimento de US$ 120,3 

milhões (44,9%) em Agropecuária; alta de US$ 137,72 milhões 

(43,1%) em Indústria Extrativa e aumento de US$ 135,66 

milhões (17,8%) em produtos da Indústria de Transformação. 

Já as importações tiveram redução de 18,4% no período, 

também na comparação pela média diária, com queda de US$ 

10,44 milhões (-45,1%) em Agropecuária; recuo de US$ 32,72 

milhões (-37,4%) em Indústria Extrativa e diminuição de US$ 

174,03 milhões (-16,3%) em produtos da Indústria de 

Transformação. 

  



 

 
 

Mercado eleva para 2,64% projeção do crescimento da economia em 2023 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-09/mercado-
eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo AGÊNCIA BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Mercado eleva para 

2,64% projeção do 

crescimento da 

economia em 2023  
Estimativa da inflação sobe para 4,93% 

  

ouvir: 

Pela terceira semana seguida, a previsão do mercado financeiro para o 
crescimento da economia brasileira este ano subiu, passando de 2,56% para 
2,64%. A estimativa está no boletim Focus de hoje (11), pesquisa divulgada 
semanalmente pelo Banco Central (BC) com a projeção para os principais 
indicadores econômicos.  

Para o próximo ano, a expectativa para o Produto Interno Bruto (PIB - a soma 
dos bens e serviços produzidos no país - é de crescimento de 1,47%. Para 
2025 e 2026, o mercado financeiro projeta expansão do PIB em 2%, para os 
dois anos.  

Superando as projeções, no segundo trimestre do ano a economia brasileira 
cresceu 0,9%, na comparação com os primeiros três meses de 2023, de 
acordo com o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Na 
comparação com o segundo trimestre do ano passado, a economia brasileira 
avançou 3,4%.  

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-09/mercado-eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-09/mercado-eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-09/economia-brasileira-cresce-09-no-segundo-trimestre-de-2023


 

 
 

O PIB acumula alta de 3,2% no período de 12 meses. E no semestre, a alta 
acumulada foi de 3,7%.  

Inflação  

Já a previsão para o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) - 
considerada a inflação oficial do país – teve elevação de 4,92% para 4,93%. 
Para 2024, a estimativa de inflação ficou em 3,89%. Para 2025 e 2026, as 
previsões são de 3,5% para os dois anos.  

A estimativa para este ano está acima do teto da meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Definida pelo Conselho Monetário Nacional (CMN), a meta 
é de 3,25% para 2023, com intervalo de tolerância de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o limite inferior é 1,75% e o superior 4,75%.  

Segundo o BC, no último Relatório de Inflação, a chance de a inflação oficial 
superar o teto da meta em 2023 é de 61%.  

A projeção do mercado para a inflação de 2024 também está acima do centro 
da meta prevista, fixada em 3%, mas ainda dentro do intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual.  

Em julho, influenciado pelo aumento da gasolina, o IPCA foi de 0,12%, 
segundo o IBGE. A taxa ficou acima das observadas no mês anterior (-0,08%) 
e em julho de 2022 (-0,68%). Com o resultado, a inflação oficial acumula 2,99% 
no ano. Em 12 meses, a inflação é de 3,99%, acima dos 3,16% acumulados 
até junho.  

Os dados da inflação de agosto serão divulgados amanhã pelo IBGE.  

Taxa de juros  

Para alcançar a meta de inflação, o Banco Central usa como principal 
instrumento a taxa básica de juros - a Selic - definida em 13,25% ao ano pelo 
Comitê de Política Monetária (Copom). Diante da forte queda da inflação, o 
Comitê de Política Monetária (Copom) do BC, iniciou, no mês passado, um 
ciclo de redução da Selic.  

A última vez em que o Banco Central tinha diminuído a Selic foi em agosto de 
2020, quando a taxa caiu de 2,25% para 2% ao ano, em meio à contração 
econômica gerada pela pandemia de covid-19. Depois disso, o Copom elevou 
a Selic por 12 vezes consecutivas, num ciclo que começou em março de 2021, 
em meio à alta dos preços de alimentos, de energia e de combustíveis, e, a 
partir de agosto do ano passado, manteve a taxa em 13,75% ao ano por sete 
vezes seguidas.  

http://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/bc-aumenta-projecao-de-crescimento-do-pib-de-12-para-2
http://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-08/inflacao-oficial-fica-em-012-em-julho-diz-ibge


 

 
 

Para o mercado financeiro, a expectativa é de que a Selic encerre 2023 em 
11,75% ao ano. Para o fim de 2024, a estimativa é que a taxa básica caia para 
9% ao ano. Já para o fim de 2025 e de 2026, a previsão é de Selic em 8,5% ao 
ano para os dois anos.  

Quando o Copom aumenta a taxa básica de juros, a finalidade é conter a 
demanda aquecida, e isso causa reflexos nos preços porque os juros mais 
altos encarecem o crédito e estimulam a poupança. Mas, além da Selic, os 
bancos consideram outros fatores na hora de definir os juros cobrados dos 
consumidores, como risco de inadimplência, lucro e despesas administrativas. 
Desse modo, taxas mais altas também podem dificultar a expansão da 
economia.  

Quando o Copom diminui a Selic, a tendência é que o crédito fique mais 
barato, com incentivo à produção e ao consumo, reduzindo o controle sobre a 
inflação e estimulando a atividade econômica.  

Por fim, a previsão do mercado financeiro para a cotação do dólar está em R$ 
5 para o fim deste ano. Para o fim de 2024, a previsão é de que a moeda 
americana fique em R$ 5,02.  

  



 

 
 

Mercado eleva para 2,64% projeção do crescimento da economia em 2023 

Link https://www.terra.com.br/noticias/educacao/mercado-eleva-para-264-
projecao-do-crescimento-da-economia-em-
2023,ba50119a4aba9347bd05bf0f45ef9520sw3ssw6a.html  

Data da 
publicação 

11/09/2023 

Veículo TERRA 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

 

Mercado eleva para 2,64% projeção do crescimento da 

economia em 2023  

Para o próximo ano, a expectativa para o Produto Interno 
Bruto é de crescimento de 1,47% 

 

Pela terceira semana seguida, a previsão do mercado financeiro 
para o crescimento da economia brasileira este ano subiu, 
passando de 2,56% para 2,64%. A estimativa está no boletim 
Focus de hoje (11), pesquisa divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC) com a projeção para os principais 
indicadores econômicos.  

Para o próximo ano, a expectativa para o Produto Interno Bruto 
(PIB - a soma dos bens e serviços produzidos no país - é de 
crescimento de 1,47%. Para 2025 e 2026, o mercado 
financeiro projeta expansão do PIB em 2%, para os dois anos. 

Superando as projeções, no segundo trimestre do ano a 
economia brasileira cresceu 0,9%, na comparação com os 
primeiros três meses de 2023, de acordo com o Instituto 

https://www.terra.com.br/noticias/educacao/mercado-eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023,ba50119a4aba9347bd05bf0f45ef9520sw3ssw6a.html
https://www.terra.com.br/noticias/educacao/mercado-eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023,ba50119a4aba9347bd05bf0f45ef9520sw3ssw6a.html
https://www.terra.com.br/noticias/educacao/mercado-eleva-para-264-projecao-do-crescimento-da-economia-em-2023,ba50119a4aba9347bd05bf0f45ef9520sw3ssw6a.html


 

 
 

Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Na comparação 
com o segundo trimestre do ano passado, a economia 
brasileira avançou 3,4%. 

O PIB acumula alta de 3,2% no período de 12 meses. E no 
semestre, a alta acumulada foi de 3,7%. 

Inflação 

Já a previsão para o Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) - considerada a inflação oficial do país - teve 
elevação de 4,92% para 4,93%. Para 2024, a estimativa de 
inflação ficou em 3,89%. Para 2025 e 2026, as previsões são 
de 3,5% para os dois anos. 

A estimativa para este ano está acima do teto da meta de 
inflação que deve ser perseguida pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Nacional (CMN), a meta é de 3,25% para 
2023, com intervalo de tolerância de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o limite inferior é 1,75% e o 
superior 4,75%. 

Segundo o BC, no último Relatório de Inflação, a chance de a 
inflação oficial superar o teto da meta em 2023 é de 61%. 

A projeção do mercado para a inflação de 2024 também está 
acima do centro da meta prevista, fixada em 3%, mas ainda 
dentro do intervalo de tolerância de 1,5 ponto percentual. 



 

 
 

Em julho, influenciado pelo aumento da gasolina, o IPCA foi de 
0,12%, segundo o IBGE. A taxa ficou acima das observadas no 
mês anterior (-0,08%) e em julho de 2022 (-0,68%). Com o 
resultado, a inflação oficial acumula 2,99% no ano. Em 12 
meses, a inflação é de 3,99%, acima dos 3,16% acumulados 
até junho. 

Os dados da inflação de agosto serão divulgados amanhã pelo 
IBGE. 

  



 

 
 

Cursos 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/4-5  

Data da 
publicação 

12/09/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/4-5
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/4-5


 

 
 

 

Nova ZPE de Macaíba tem custo estimado em R$60 milhões 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/1  

Data da 
publicação 

12/09/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação NEUTRO 

 

   

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/1
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/1


 

 
 

Nova ZPE de Macaíba tem custo estimado em R$60 milhões 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/6-7  

Data da 
publicação 

12/09/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação NEUTRO 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/6-7
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-09-12#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-04-19/6-7


 

 
 

Capas dos Jornais 

  



 

 
 

  



 

 
 

 



 

 
 

 



 

 
 

 



 

 
 

GRÁFICOS 
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NOTÍCIAS CLASSIFICADAS AO LONGO DO TEMPO

POSITIVO NEGATIVO NEUTRO TOTAL

BLOG GUSTAVO 
NEGREIROS

2

BLOG DA JULISKA
1

BLOG TRIBUNA DE 
NOTÍCIAS

1

TRIBUNA DO NORTE
10

AGORA RN
3

Principais fontes
BLOG GUSTAVO
NEGREIROS

BLOG DA JULISKA

BLOG TRIBUNA DE
NOTÍCIAS

TRIBUNA DO NORTE
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